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Cultura & Lazer

No Dia Internacional do Livro Infantil,
comemorado no próximo dia 2, serão realizadas

ações de incentivo ao hábito da leitura

entre os jovens em Gaspar.
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TCE rejeita
contas de

ex-prefeito
Parecer do Tribunal de Contas do Estado apontou uma série de

irregularidades nas contas do ex-prefeito de Ilhota, Roberto da Silva, o
Betinho. O relatório deve chegar à Câmara de Vereadores. nos próximos

dias, para que seja votado. Pág. 4

Eleitores 'devem

. regularizar o título
até amanhã

Pág.5

Campeonato da Liga Desportiva Gasparense tem

mais uma rodada neste fim de semana. Em seu

primeiro turno, vai premiar campeão com a Taça
Jornal Metas.
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ALG Comércio e Instalação
de Equipamentos Eletrônicos
Vendas e Locação

de Alarmes
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Editorial Artigo

o prazer da leituraEstilingue e vidraça
escalões do governo brasileiro. Sentir o prazer da leitura é como

Obviamente que a saída do ministro descobrir que você está apaixonado:
Antônio Palocci se fazia necessária, sente o cheiro, a presença e o bem-estar

porém traz enormes prejuízos ao país, que o outro proporciona. Assim acontece
Não diga que o livro está caro,

assim como também é prejudicial a com as pessoas que gostam da leitura:
pois a leitura confirma uma verdade: quem

"sambadinha" da deputada Ângela não medem sacrifícios para comprar um lê fala melhor, escuta melhor e escreve
livro, estar em uma biblioteca ou

Guadagnin (PT SD) em pleno melhor. O que poderia nos tornar um pou-- .[
, saborear o prazer de uma boa leitura.C N· 1 f

.

d co melhor como seres humanos? Comongresso acionai, estejan o a Nós brasileiros, não criamos
b 1·

-

d doi "1 '" certeza, a leitura de bons livros. Semprea so viçao e OIS co egas ,reus ainda o hábito da leitura. Achamos o livro
nfi digo: escolas e faculdades não nos dãoco essos. muito caro. Mas caro mesmo é um dia '

sabedoria, nos passam formação, cultura,A saída de Palocci afeta na Unidade de Tratamento Intensivo
mostram caminhos. Uma boa leitura

diretamente a economia do país e, (UTI). Uma boa leitura, poderia abre caminhos para uma boa escrita" uma
conseqüentemente, o bolso do funcionar com umamedicina preventiva depende da outra.
brasileirO,]'á que a perspectiva de uma em sua vida. Interessante, não achamos

Acredito que tudo seja um processo.
mudança nos rumos da política caro o CD ou DVD, e "botamos a boca

Para andar, você balança o corpo para um
,

econômica faz disparar todos os
no trambone" quando se trata da compra lado e para o outro, depois de algum tem-

indicadores financeiros. Isto é ruim. Já de um livro - faça-me o favor - Conte
po, você já está engatinhando e em segui

os cds e os .dvds que você tem, depois
a deputada "carnavalesca" causa um da, dando os primeiros passos. Na leitu-

conte o número de livros que há na sua

constrangedor prejuízo a nossa já tão
estante, quem venceu?

ra, é a mesma coisa. Primeiro precisamos
h da j de ioaí despertar o interesse e depois o prazerpelaarran a a Imagem e pais sem Dizem que na vida, tudo é

dibilid d S' dir d
. leitura. Mas se você quiser a sabedoria,cre I I a e. ena pe emais uma questão de prioridade, para aquilo que

d busque no prazer de uma boa leitura. Nãotrégua em nome do crescimento o você ama e se dedica com paixão: haverá '

diga que olivro está caro, pois a leiturapaís, damelhoria da qualidade de vida tempo e dinheiro, mesmo porque quem confirma que as pessoas que leêm fazem
e de salários mais dignos. No entanto, ama cuida. Comece a cuidar melhor dos

um país melhor e um país melhor, se faz
sabe-se de antemão que quem perder seus pensamentos, dos seus sentimentos, I bcom pessoas que êem. Descu ra em §ua
o poder volta a ser estilingue, num dos seu lado espiritual, físico, financeiro vida o prazer de uma boa leitura, pois o

vicioso círculo de idiossincrasias. e psicológico. Procure ter uma visão
hábito pode te abrir a porta para a vida.
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Derrubar presidente, ministro,
secretário e assessor sempre foi

especialidade da oposição no Brasil,
seja ela da direita ou da esquerda.
Quem sai do poder torce para que o
sucessor cometa o máximo de erros

possíveis, afinal, os erros facilitam
a volta ao poder. Por isso, não seria
diferente que o PT de estilingue se

tornasse vidraça. Não existe, na
história recente dapolíticabrasileira,
um governo em que não houvesse
um rumoroso caso de corrupção.

É o preço que pagamos pela
liberdade conquistada e pelas
escolhas malfeitas. Muitas vezes,
não sabemos usar essa liberdade.

Políticos, eleitos por nós, elegem
suas prioridades. E elas têm sido a

retaliação e o revanchismo. Perde
se tempo, dinheiro e a paciência do

povo na troca de acusações nas

Casas Legislativas.
Diz-se por aí que é preciso varrer

da política os corruptos. Correto.
Porém, não se pode esquecer dos

prejuízos incalculáveis resultantes
das sucessivas crises que fazem
sucumbir chefes dos mais altos .

comer, juntar dinheiro e falar mal dos
outros. Uma vida com sentido é muito
mais.

(da cor vermelha) está velho e desbotado.
Tudo não passou de uma grande armação.

Portanto, vale lembrar que o Prefeito
não tem nada contra a cor vermelha,
mesmo porque o símbolo da sua

campanha tinha essa cor. Além disso, as
cores do seu partido, Q PMDB, são

vermelha, preto e amarelo. Infelizmente,
existem muitas pessoas que, ao invés de

ajudar oMunicípio crescer, ficam criando

intrigas e polêmicas escondendo-se atrás
de mandantes que não têm coragem de

aparecer. Adilson Schmitt está criando
uma Nova Gaspar, de peito aberto, com
olhos no futuro e no desenvolvimento da
cidade.

O próprio Governador do Estado, Luiz
Henrique da Silveira, afirmou que
desconhece outro prefeito que tanto se
dedica e se preocupa com seu município.
Essa determinação, sem dúvida, vem a

somar para Gaspar, uma das cidades mais
promissoras do Vale do Itajaí.

Em resposta à carta do leitor do

professor de matemática Ricardo Maas,
publicada na edição 305 deste jornal, e

também ao diretor Antônio Mercês da

Silva, os alunos do 30 ano 2 da escola
Honório Miranda relatam que, por medo
de cobranças vindas de pessoas de cargos
superiores, a direção coagiu sim os

, alunos e agora estão tentando corrigir o
erro. Por culpa de uma política suja,
queriam nos impedir de ter uma camisa

vermelha e o único meio de tentar

reverter esta situação foi nos colocando
medo. Não sabiam eles, que o feitiço
viraria contra o feiticeiro.Saibam que,
nós vamos fazer nossa camisa vermelha;
pois este é o nosso slogan e não uma

alusão a preferências políticas. Não
pensem diretores, prefeitos,
governadores ou presidentes que vão

impedir nós jovens, de termos nossa

liberdade de escolha.
Estão querendo esconder o que

fizeram, botar a culpa em outros em

outros, jogar a sujeira embaixo do tapete,
mas as coisas não são simples quando se

trata de jovens como nós. Vocês mesmos,
professores e direção, nos ensinam a lutar

pelo que queremos, pela democracia; e
agora invertem o jogo e se tomam nossa

ameaça ditadora?
Por favor, não subestimem nossa

capacidade intelectual, afirmando que 'Os

alunos estão sendo "usados" por um

manipulador. Não tentem nos fazer
acreditar que somos massa de manobra
de um sistema hierárquico, no -qual
ocupamos a menor posição.' Essas idéias
retrógradas não nos cabem-mais. Percam
o seu tempo jogando o jogo da velha, não
tentando nos ameaçar ou nos empurrando
histórias para-dormir, Nessa situação, na
qualmuitos se posicionaram e outros não,
houve quem falou por nós também.
Somos gratos ao professor Ricardo; por
estar do nosso lado, compreendendo nossa
situação, e nos mostrando a cada dia, que
não se deve ter medo de lutar no que-se
acredita.Somos alunos, somos gente,
somos jovens e corre sangue vermelho nas
'nossas veias. Nos orgulhamos de nossos

feitos, sem medo de gritar a todos' a

verdade, pois somente assim a vida vale
a pena e só assim, nossas conquistas serão
incríveis.

Alunos do 3° ano 2 da escola
Honório Miràiída

�

Queremos ver Gaspar crescer.

Diretor: José Roberto Deschamps
Gerente Adm, Finan.: Juliana P. Z, Deschamps
Coordenadora de assinatura: Raquel B. Amaral
Contínuo: Ivan Luis Luchtemberg

Administrar uma cidade sempre

requer muita atenção e preocupação
com seu futuro. Pensando nisso, venho
a público esclarecer que, ao contrário
do que foi publicado na imprensa local,
o Prefeito Adilson Schniitt não possui
intrigas com a fanfarra da Escola
Dolores Krauss. A acusação do
estudante Juvenal Motta (instrutor da
fanfarra) de que o Prefeito havia
ordenado à diretora da escola que o

grupo se apresentasse de uniforme azul
ao invés de vermelho no desfile de
aniversário da cidade é mentirosa.

A cor azul foi escolhida pela atual

administração por tratar-se de uma cor

harmoniosa, que lembra paz e

serenidade e que permanece neutra

perante qualquer cor partidária. A
própria Diretora da escola confirmou

que as acusações e o artigo no jornal
foram feitos sem o seu conhecimento,
pois o Prefeito jamais havia lhe feito
tal pedido ou realizado alguma ligação.
O uniforme foi trocado no dia do

desfile, segundo ela, porque o antigo
Jacqueline S. Schmitt

Primeira-Dama de Gaspar
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Vizinho do
barulho
Viver

no sossego e na paz
do bairro Figueira nem

sempre é possível. É o

que parece estar acontecendo
desde que Júlio César da Costa,
43 anos, foi morar no número
85 da rua Theodoro

Deschamps. Ele simplesmente
está atormentando a vida das

pessoas que lá vivem. Ameaças,
brigas e som alto fazem parte
do cotidiano do morador. Há
duas semanas, Costa extrapolou
e a desavença virou caso de

polícia.
A vizinha Rosalina da

Cunha contou que Costa, a

namorada e um amigo, Renato
de Souza, estavam bebendo
desde cedo em frente à
residência. O curioso, conta ela,
é que Costa exibia-se pela rua

com seu animal de estimação
nem um pouco amistoso: uma
cobra. Além disso, a moradora
disse que Costa tem o hábito de
também passear com seus dois
cães da raça pittbul sem

focinheiras ou qualquer outro
tipo de proteção, colocando em
risco a vida das pessoas.

Tudo teria começado sem

ummotivo aparente. Conforme
relato de Rosalina e de seu

marido Osni Cunha, Costa

passou a agredi-los verbalmen
te. Outros moradores saíram em

defesa do casal e a confusão foi
armada. A Polícia Militar foi

acionada, mas chegando ao

o quevocê
faz para

.

economizar

água?

local os ânimos, aparentemente,
haviam sido serenados. Por

precaução, a guarnição
permaneceu por algum tempo
fazendo rondas pela rua.

Mesmo diante da presença da

PM, Costa não se intimidou e

passou a ameaçar o casal e seus

três filhos, todos menores de
idade. "Ele também ofendeu os

próprios policiais, qualificando-os
de bonecos de papel", contou
Osni. Além disso, Costa teria

jogado foguetes contra a

residência do casal. Com a

situação tensa, a PM foi
novamente chamada para tentar

conter os ânimos do exaltado
vizinho. Deacordo comRosalina,
os policiais orientaram para uma

conversa entre as partes, na

tentativa de chegar a um acordo,
porém Costa mantinha-se

irredutível, inclusive portando um
cassetete que ameaçava bater em
todos.

Não satisfeito com as ameaças,
Costa teria passado a atirar pedras
contra a residência do casal. Um
outro vizinho, Antônio Lourenço
de Lima, saiu em defesa de
Rosalina e Osni e também foi

ameaçado por Costa, que a todo
instante mostrava um revólver
calibre 22. "Moro neste bairro há
15 anos e nunca vi nada parecido
com o que fez este vizinho",
desabafou Lourenço, que

juntamente com outros moradores
foi até aDelegacia de Polícia para
registrar o Boletim de Ocorrência.

A casa alvo da fúria de Costa; no detalhe Osni, a esposa Rosalina e Antônio

Confusão terminou em briga e prisões
Enquanto os' vizinhos

registravam a ocorrência no

centro da cidade, a polícia se

deslocava, pela terceira vez em
curto espaço, de tempo, à rua

Theodoro Deschamps para
tentar conter Costa. Desta vez,
com um aparato maior e

disposta a resolver, se

necessário, na força física a

situação. Eram 23 horas. Uma
hora depois, a PM deu voz de

prisão aCosta, que tentou reagir.
Na confusão, a namorada tentou
agredir um policial, que ficou
levemente fendo, e acabou
também sendo presa.

A PM vasculhou o interior
da casa, apreendendo o facão, a
pistola e o cassetete. Costa foi

Cuido para
que não

aconteçam
vazamentos

na pia e no

próprio
banheiro.
Alexandra

Pomerenng, 24 anos,

desempregada - Gasparinho

levado para a Delegacia de
Polícia de Gaspar e autuado em
flagrante por desacato à

autoridade, perturbação do

sossego e ameaças de morte.

Lavrado o auto de prisão, ele foi
conduzido ao Presídio Regional
de Blumenau onde permaneceu
por uma semana, sendo depois
solto para responder o processo
em liberdade.

Segundo informações dos

moradores, nos últimos três
meses essa foi a terceira e amais

grave das confusões armadas

por Costa, 'que há mais de um

ano veiomorarna rua. Por conta

disso, os vizinhos se

mobilizaram pará um abaixo

assinado, contendo mais de 70

Não deixo a

torneira
aberta para
escovar os

dentes e

faço a

barba no
banho.

Pedro P. Passos, 47 anos,

motorista - Gaspar Grande

assinaturas, pedindo a expulsão
do morador do bairro. "A casa

onde ele vive é alugada, isto toma
as coisas mais fáceis", afirmou
Osni, que juntamente com a

esposa já acionaram um

advogado a fim de cobrar na

Justiça os danos materiais e

morais provocados porCosta. No
final de fevereiro, o Boletim de

Ocorrência de número 00035-
2006-00911 registra uma

tentativa de ataque dos cães da

raçapitbull contra a residência da
moradora Terezinha Benevenute.
No BO, ela contou que omorador
do número 85 da rua Theodoro

Deschamps teria colocado um

dos cães dentro do pátio da sua,
residência

Banho em

menos

tempo e

quando
escovo os

dentes fecho
, a torneira.
Lindomar
dos Santos, 19 anos, aux. de
rodu ão - São Pedro

Tomo
'cuidado para
não deixar
torneiras

pingando e

tomo um

banho

rápido.
Marileusa Rodrigues, 33
anos, auxiliar serviços gerais -

Lagoa
.
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TCE reprova contas

Deve
dar entrada nos

próximos dias na

Câmara de Vereadores
de Ilhota o relatório de mais
de lOO páginas dos auditores
do Tribunal de Contas do
Estado (TCE) sugerindo a

rejeição das contas do ex

prefeito de Ilhota, Roberto da

Silva, o Betinho, referente ao

exercício de 2004, último ano

do seu mandato. Os verea

dores é quem decidirão pela
rejeição ou não. Caso seja con
firmada, o ex-prefeito poderá
responder a processo por
improbidade administrativa.

As irregularidades aponta
das pelo TCE são várias, de
ordem constitucional, legal e .

regulamentar. Suplementação
orçamentária por conta de
recursos inexistentes, no valor
de R$ 500 mil; despesas
contraídas sem

disponibilidade financeira,
nos últimos meses da

administração, no valor de
mais R$ 1 milhão; divergên
cias entre a variação do

patrimônio financeiro e o

resultado da execução
orçamentária são algumas das

irregularidades apontadas
como graves pelos auditores
do TCE; ferindo artigos da Lei
de Responsabilidade Fiscal

(LRF).
OTCE também recomenda

à prefeitura de Ilhota a adoção

Felisky: Justiça
de providências visando a

eliminação, gradual, do déficit
financeiro da administração do
ex-prefeito Roberto Silva,
mediante obtenção de

superávits orçamentários no

exercício de 2006. Sobre esta

questão, o atual chefe do
executivo de Ilhota, Ademar
Felisky, comentou das
dificuldades de caixa que ainda

permanecem na prefeitura
desde que assumiu, em janeiro
de 2005. "Estamos tentando
colocar a casa em ordem, mas
ainda temos muitas dívidas
'com fornecedores", afirmou.
Essas dívidas, segundo ele,
somam hoje cerca de R$ 1,3
milhão dos mais de R$ 2
milhões devidos no início de
2005. Sobre a rejeição das
contas do seu antecessor por
parte do TCE, Felisky não quis
comentar, limitando-se a

afirmar que a decisão será da

Betinho: Defesa
Câmara de Vereadores. "Eles

(vereadores) é que vão acatar ou

não a orientação do TCE. Eu só

peço que sej a feita Justiça",
disse o prefeito. O ex-prefeito
Roberto Silva teve

conhecimento de partes do
relatório e vai aguardar a decisão
da Câmara. "Se a Câmara a

acatar a orientação do Tribunal
eu tenho direito a ampla defesa",
argumentou. Betinho lembrou

que nos oito anos em que esteve
à frente da Câmara, essa foi a
segunda vez que as contas foram

rejeitadas. Ele também disse que
o relatório do TCE comprova
que a dívida era bem menor do

que estava apregoando a

administração. "De R$ 900 mil
da dívida de 31 de dezembro, R$
400 mil se referiam ao

pagamento da folha do

funcionalismo, que deveria ser

feito no dia 5 de janeiro, logo na

nova administração".

PDT elabora calendário e traça estratégias
O diretório municipal do

PDT realizou no último dia 25·,
sábado, um encontro de

confraternização com filiados
e simpatizantes do partido. A
reunião aconteceu na

residência da secretária
executiva do partido, Márcia
Pontes, na Margem Esquerda.
Estiveram presentes o

secretário do Desenvolvi
mento, Trabalho e Renda do

Estado, César Cim; o

®

�
ILIDÂD�

[7
Já acertou as contas com o Leão?

31 de março, último dia para deciaração IRPJ de empresas
inativas - CEntre em contato que a (}3e[deixa ele mansin/io!

presidente da Câmara de
Vereadores de Blumenau,
Leoberto Cristeli, Luiz
Fernando Poli, que por duas
vezes foi prefeito de Gaspar;
Roberto da Luz, presidente do
PDT de Blumenau; o vereador
do partido em Gaspar, Luiz
Reinert; e o diretor do Procon
Raul Schrarnrn. Nesse encontro
foi elaborado o calendário das
reuniões ordinárias da sigla.
Entre elas, ficou marcado para

o próximo dia 8, às l7horas, na
Lince, a formação daExecutiva

. Jovem do partido, sob a

organização de Leandro Kegler
e Roberto Procópio. No dia 29
de abril, acontecerá o Ato de

Desafio, no qual serão efetuadas
novas filiações ao PDT. O Ato
será realizado às 16horas, na
Lince. Foi pautado também, que
se forme os Níveis Setoriais
com envolvimento das
mulheres e microempresas.

José Roberto Deschamps ;"

Plenária - Aconteceu na noite de ontem, terça feira, no Restaurant�!3unge
Natureza, no Poço'Grande, ala Plenária daACIG - Associação Com ��.sial
e Industrial de G;(Spar. A entidade, sob a coordenação da nova diret'firia,
realizou o encontro aberto a todos os associados. Na ocasião, foi feiti a.

I

prestação de contas e repassado o Planejamento Estratégico daAssociação,
elaborado em parceria com a FACISC e que expõe os planos e metas 4a
entidade para 2006.

Destaque - Pelo segundo ano consecutivo, o advogado Valmor Beduschi
Júnior foi eleito o "Advogado Destaque do Município de Gaspar". No
próximo dia 12, às 20horas, ele será homenageado nas dependências (lo
Rauls Hotel, ocasião em que lhe será entregue um troféu. A pesquisa foi
realizada pela empresa Fama Pesquisas e Publicidade no período de 6 a 13
de março. A escolha premia a excelência no atendimento e competência
profissional, características do advogado que há quase 25 anos está à frente
da Beduschi Advocacia.

Em campanha - No próximo dia31 de março, o secretário de Indústria,
Comércio e Turismo de Gaspar, Marcelo Schmitz, deixa o comando da

pasta para se dedicar a sua pré-candidatura a uma vaga no Legislativo
Estadual. Depois de 15 meses frente à Secretaria, ele passa a coordenação
para Cesário Moretto, que hoje ocupa o cargo de diretor do departamento
de Indústria e Comércio.

Verbas - O Comitê do Rio Itajaí-Açu comemorou ontem uma vitória. A

BungeAlimentos confirmou parceira para a realização da Semana da Água,
que acontece em setembro. Este é segundo ano que a empresa, com sede
em Gaspar, apóia'essa importante iniciativa de preservação da natureza na

nossa região.

Rio - Um dos nossos tão importantes patrimônios, com papel fundamental
e vital, o rio ltajaí Açu, parece não ter qualquer importância para algumas
pessoas e tampouco para o poder público municipal. Ambos acabam não
demonstrando qualquer preocupação com a sua preservação. Um exemplo,
é próximo à cabeceira da ponte, no Margem Esquerda, onde é feita captação
de água para consumo, e também é despejado sem qualquer tratamento
esgotos residenciais e a maioria das casas nem fossa séptica tem.

Dança do escárnio - O que o país assistiu na semana passada em todos os

canais de TV e circulou pela rede mundial é algo contestável. A deputada
Angela Guadagnin (PT/SP), fazendo a dancinha da "pizza", comemorando
a não cassação de um deputado do seu partido, envolvido com o chamado

esquema Valerioduto, sintetiza o nível de respeito que esta gente está tendo
como a população brasileira. O parlamento virou palco de desastradas

manifestações, como se lá não fosse patrimônio brasileiro, de todos os

brasileiros.

Sigilo pessoal - Se imaginava que o fim da perseguição baixa, patrocinada
pelo poder do Estado de intervir ou bisbilhotar a vida dos cidadãos comuns
era uma coisa real no Brasil. Mas a quebra do sigilo bancário do caseiro
Nildo - aquele que desmentiu Palocci - de parte de figurões do governo
federal, traz o medo, a insegurança.aos cidadãos, que vendo isso acabam
evitando denunciar as sacanagens que acontecem na administração pública.
Nem mesmo no governo Collor, em que o motorista Eriberto denunciou o

esquema da Casa da Dindaaconteceu isso. Engraçado, quando se trata de

figurões aí é preciso autorização da Justiça para quebrar o sigilo bancário,
fiscal e telefônico. Como se trata de um caseiro ...

Não Perca - No próximo dia 31 o delicioso Jantar de Frutos do Mar no
Rauls antecipe sua reserva 3332-3978
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Títulos nao regularizados serão automaticamente cancelados

Prefeito está em Campo Grande
Desde o último domingo,

'dia 26, o Prefeito de Gaspar,
Adilson Schmitt está na cidade
de Campo Grande, no Mato

Grosso do Sul, para conhecer
diversos projetos que abrangem
diferentes áreas. O objetivo é
buscar informações que
possam viabilizar novos

investimentos -em Gaspar,
principalmente na área de infra
estrutura.

Em entrevista por telefone
às rádios gasparenses namanhã
de ontem, o Prefeito falou da
sua satisfação de levar o nome

de Gaspar para outros estados
e aprender com novas

experiências. Ele ressaltou as
.

obras que mais lhe chamaram

a atenção: a implantação do

rodoanel, desviando o trânsito

pesado do centro da cidade e

interligando os bairros; a

criação de parques e áreas de

lazer; postos de saúde que
funcionam 24 horas; e a criação
do orçamento comunitário.

.

O prefeito Adilson também
se reuniu com o ex-prefeito de

Campo Grande, André

Puniccenelle, que administrou
a cidade por duas vezes, e

também com o atual vereador
e ex-secretário de habitação da

cidade, Carlos Marum. Com

ele, o prefeito discutiu assuntos

ligados à tributação e

administração e, também,
projetos da área social.

Amanhã é o último

para eleitor justificar
ausência na eleição
Termina

amanhã, dia 30, o
'

'prazo para que eleitores

que não tenham votado ou

justificada ausência nos três úl
timos pleitos consecutivos -

dois turnos da eleição de 2004
e o referendo de 2005 - regula
rizem sua situação nos cartóri
os eleitorais. Quase 600 mil tí
tulos estavam nessas condições
até 30 de janeiro, quando foi ini
ciado o período de regulariza
ção. Caso não regularizem, os
títulos serão cancelados pela

Justiça Eleitoral.
A revisão 'dos títulos passí

veis de cancelamento é realiza
da a cada dois anos - sempre em
ano não eleitoral - para atuali

zação do cadastro nacional de
eleitores. Em 2001, a Justiça
Eleitoral cancelou 1.950.690 tí

tulos, em 2003 foram 2.154.880
e em 2005, 1.089.662. A revi
são de 2006 se deve, excepcio
nalmente, ao referendo sobre a

comercialização de armas de

fogo no Brasil, realizado em ou-

.'

tubro do ano passado e que tem
os mesmos efeitos de uma elei

ção.
Para requerimento de título

ou transferência de domicílio

eleitoral, o prazo termina no dia
3 de maió. Também nesse dia
será encerrado o prazo para o

eleitor que mudou de residên
cia dentro domunicípio pedir al
teração do seu título, assim
como para o eleitor com defici
ência solicitar transferênciapara
seções eleitorais especiais.

Vereadora petista pede mais tempo para análise de projeto
o projeto de lei que cria um documento, ela pedia que o negligência em relação ao

conjunto habitacional no bairro projeto ficasse mais tempo em assunto", disparou a vereadora.

Gaspar Grande, enviado à análise pela comissão de Na noite do último dia 27,
Câmara de Vereadores pelo Legislação e Urbanismo e fosse segunda- feira, ela esteve reunida
Executivo Municipal no dia 20 levado ao conhecimento dos com moradores do Gaspar
de fevereiro deste ano, vem moradores do Gaspar Grande; Grande para tratar do assunto.

gerando polêmica. Segundo a além de uma série de Eles esperavam por um

vereadoraMariluci Deschamps informações adicionais como a representante da secretaria de

Rosa (PT), ele não foi apresentação de um estudo de Planejamento e Desenvolvi

apresentado aos moradores da Impacto Ambiental (IA) e de mento, que foi convidado

comunidade e está incompleto. Vizinhança (IV) e quantidade formalmente por meio de um

Mesmo assim, foi aprovado de casas que serão construídas. ofício, mas este não com-

pelos demais vereadores já na "Não sou contra o projeto. pareceu.

primeira sessão/o que deve se Apenas quero que ele seja No próximo dia4, quando o

repetir na próximo dia 4, apresentado à comunidade. projeto vai à 2" votação na

quando passará pela 2" votação. Achei um absurdo ter meu Câmara, uma comissão de

Além disso, ela teve um pedido pedido de descaracterização moradores do bairro irá à sessão

de descaracterização do projeto rejeitado pelos outros conversar com os vereadores

negado pelos vereadores, com vereadores. Quero saber se o sobre dúvidas quanto à aplicação
nove votos contrários. Neste motivo é partidário ou se há do projeto no Gaspar Grande ..

Jantar de
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Geral
COR ganha dois novos integrantes

.. '�'�'���

Discussão
e aprovação de

diversos projetos' e
convênios, recepção de

dois novos Conselheiros e

apresentação do Prodec

(Programa de Desenvol
vimento da Empresa Cata

rinense): estes são alguns dos
temas que estiveram em pauta
na 36a reunião do Conselho do
Desenvolvimento Regional de
Blumenau. Esta reunião
também ficou marcada como a

última que Paulo França,
secretário doDesenvolvimento

Regional de Blumenau,
presidiu antes de se afastar do

cargo para concorrer a uma'

vaga na Assembléia

Legislativa.
A reunião, que aconteceu no

Mata Nativa Parque, no bairro

Gasparinho, trouxe duas

renovações entre os

conselheiros: Aléssio Ferreti,
eleito presidente da Câmara de
Vereadores de Rodeio,
substituindo o ex-presidente,
Renaldin Vailati; e o tenente

coronel Inácio Tarcísio Kugik,
comandante do 3° Batalhão de Conselheiros se reuniram no Mata Nativa Parque, no bairro Gasp�,rinho
BombeiroMilitar, que assume

uma nova vaga, deliberada na

última reunião do Conselho, no
dia 24 de 'fevereiro, em Doutor
Pedrinho. "As reuniões do
Conselho Regional são um

exercício de cidadania, onde os

representantes de cadamunicípio
discutem e aprovam projetos
voltados parao desenvolvimento
da região", considerou Paulo

'França. Somente este ano, já
ocorreu a renovação de seis.
cadeiras no conselho, com a

posse de novos presidentes de
Câmaras de Vereadores e de um

representante empresarial.No

encontro, que reúne men

salmente prefeitos, vereadores,
lideranças empresariais e de

trabalhadores dos nove

municípios de abrangência da

Secretaria Regional de

Blumenau, são deliberadas todas
as ações do Governo do Estado
na Região. As reuniões do
Conselho ocorrem de forma

itinerante, todos os meses emum

município diferente da região.

Prodec
O Programa de Desenvolvi

mento da Empresa Catarinense .

Censo evita bloqueamento da aposentado:ia
A Previdência Social já

começou a envrar

correspondência aos

aposentados e pensionistas que
deveriam participar do censo

previdenciário, mas ainda não

compareceram às agências
.

bancárias. No total são

212.204 segurados que estão

nessa situação. Eles receberão
a comunicação por carta

registrada e os que não têm

endereço válido, cerca de 82
mil pessoas, serão comunicados

.

por edital público.
Para evitar que o

pagamento do benefício seja
suspenso, é preciso fazer o

recadastramento até o final de
abril. É a terceira vez que a

Previdência publica editais e

envia cartas para reforçar a

convocação para o censo. No

dia 15 foi publicado o primeiro

Posto Irmõos Deggou
*Combustível confiável;
*;:rroca de óleo, filtros,
* Lavação, lubrificação,

*Ducha grátis

Controle de QualiJade
i" Ip"Dnt}Q

DIREITO CRIMINAL, TRABAL.HISTA. PREVIDENCIÁRIO
CClMERCIAL. ADMINISTRATIVO, CIVIL. (F"AMíLIA - SEPÀRAÇÔES
E DIVÓRCIOS Ec SUCESSÕES - INVENTÁRIOS E TESTAMENTOS).

edital de suspensão de

benefícios, com os nomes de

80.989 convocados para a

primeira fase do Censo e que não
atualizaram seus dados até 24 de
fevereiro. Em todo o país, as

áreas urbanas foram as que
menos fizeram o

recadastramento. Dos 80 mil
benefícios 'que serão

bloqueados, 24 mil estão nas

áreas rurais e 56mil nas urbanas.

tem como objetivo promover o
desenvolvimento sócio

econômico catarinense através

da concessão de financiamen
tos de incentivo ao

investimento e à operação ou

participação no capital de
_ empresas instaladas em Santa

Catarina. São concedidos
financiamentos aos

empreendimentos que gerem

A pessoa que tomar

conhecimento que o seu nome

está na lista de suspensão,
deve ir ao banco onde recebe
o benefício portando
documento de identidade,
comprovante de residência e

CPF para fazer
_

o

recadastramento. Se no dia 3
de abril a pessoa perceber que
o pagamento está bloqueado,
ela ainda pode ir ao guichê da
mesma agência fazer o censo

para ter o benefício liberado.

emprego e renda à sociedade

catarinense, que incrementem os

níveis de tecnologia e com

petitividade da economia
estadual e que contribuam para
o desenvolvime�to sustentado do

meio ambiente, para a descon

centração econômica e espacial
das atividades produtivas e para
o desenvolvimento dos

municípios.

Erramos

Ao contrário do que foi

publicado na matéria
intitulada "Setor avícola em

crise", na edição 305, do

Jornal Metas, não são
consumidas diariamente 150
toneladas de ração no aviário
do agricultor Ingo Sharf. Esta

quantidade é consumida pelos
pintos, emmédia, em47 dias;

.

e a Frigovale busca 34 mil

frangos no aviário, e não 3,6
.

mil, como foi publicado ..

Dr. VaIrnor Beduschi Júnior
Dr. Char1es K. De Medeiros
Dra. Meri Terezinha Zibetti

Et332-003.E?
Fone: 3332: 0918 - Rua Dr. Nereu Ramos, 1164 - Coloninha- Gaspar

Rua: Vereador Augu.'ito Beduschi_, "ti 127 _ L" arcdar - Ga,sJ7ur -se
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"Maior descifio é construção da sede própria"

Beber assumiu CB no último dia 9

Desde
o último dia 9 de março, o

Corpo de Bombeiros de Gaspar
está sob o comando do sargento

Giovani Bêber, 35 anos, morador da

localidade de Águas Negras, no bairro

Figueira. Natural de Rio do Sul, ele

ingressou na carreira em 1991, em

Blumenau, onde permaneceu até ser

convidado a assumir a direção do

pelotão de Gaspar, pelo comandante do

batalhão de Blumenau, coronel Inácio
Tarcísio Kugik, no início deste mês. Lá,
cuidava, atualmente, da parte
operacional do batalhão, e tinha sob sua

responsabilidade 22 bombeiros
militares.

Ainda se adaptando a nova rotina, o
sargento Beber está satisfeito com a

estrutura do quartel de Gaspar: "É um

dos mais bem equipados da região",
elogiou. O desencarcerador, confiscado

Crescimento sustentável dos

municípios debatido em seminário
O prefeito de Gaspar, Adilson Schmitt,

participou, na semana passada, em
Florianópolis, do Seminário Catarinense

de Administração Local e

Desenvolvimento, cujo objetivo é discutir

o crescimento sustentável dosmunicípios.
Adilson defende a criação de um novo

pacto federativo em favor dosmunicípios
que, segundo ele, estão assumindo

responsabilidades incompatíveis com suas

receitas orçamentárias. "Os prefeitos
querem trabalhar e desenvolver seus

municípios, mas o dinheiro é curto. Não

podemos contar apenas com a

criatividade", protesta, O encontro com

mais de 400 prefeitos também é um ensaio

para a grandemarcha aBrasília emDefesa
dos Municípios, que acontece no [mal de
abril. "A receita de Gaspar gerou em tomo

deR$ 34milhões em 2005, mas a demanda
de trabalhos e a cobrança sobre o prefeito
é cada vez maior", destaca Schmitt.

Segundo informações da Fecam, os

municípios recebem apenas 13% do bolo

tributário, sendo que a União concentra
_

mais de 60% dos recursos.

O prefeito também aproveitou a

viagem para viabilizar projetos para a

cidade. No final da tarde de quarta-feira
passada, dia 22, ele se reuniu com o

deputado Gilmar Knaesel, com o

presidente da Associação Comercial
Industrial de Gaspar (ACIG), Samir
Buhatem, e o secretário de Indústria,
Comércio e Turismo de Gaspar, Marcelo'
Xavier Schmitz. O objetivo do encontro

foi angariarmais recursos para a cidade e".

rever alguns projetos encaminhados ao

deputado. No final da tarde daquele
mesmo dia, o prefeito entregou,
oficialmente, ao Secretário de Segurança
Pública e Defesa do Cidadão, _ Ronaldo

Benedet, o projeto de construção da nova
delegacia de polícia para Gaspar.

pelo prefeito Adilson Schmitt, na

mesma data da saída do sargento
Evandro de Mello do Amaral do
comando do pelotão, foi devolvido,
com um termo de cessão. de uso

assinado pelo prefeito Schrnitt, um dia

depois da chegada de Beber ao quartel
de Gaspar, no dia 10 de março.

Segundo Beber, a troca de comando
em nada irá afetar o andamento das

atividades do pelotão. "O projeto de

bombeiros mirins não parou e, ainda
este ano, vão ser iniciadas as aulas de

uma nova turma de bombeiros

comunitários"; garante o comandante.
Ele tem como o maior desafio para este

ano, o início da construção da sede

própria para o Corpo de Bombeiros.

A coordenação das atividades

técnicas do pelotão, antes realizada pelo
cabo José Carlos da Silva - que também

..

foi afastado na mesma data em que o

sargento Evandro do CB de Gaspar
agora está sob a' responsabilidade dos

soldados Carlos Roberto Pereira e Alan
Welter.

Vistorias
Nos últimos dias, a obtenção de

documento deliberação para realização
de eventos em Gaspar, relacionada ao

que cabe aos bombeiros fiscalizar, tem
gerado uma grande polêmica na cidade.
O comandante Beber avisa que o correto
é os organizadores solicitarem aos

bombeiros a vistoria de funcionamento
.

de evento, pelo menos 20 dias antes da

realização da festa. Isso evita
transtornos aos realizadores, que, se

orientados antecipadamente, podem se

adequar às normas de segurança

exigidas pelos bombeiros e evitar que o

evento tenha de ser cancelado.

Samae recebe dois novos veículos

Veículos vão agilizar atendimento do .Samae

Namanhã do últirnodia Zâ.o Serviço consultas de dados realizadas nas

Autônomo Municipaldé Água e Esgoto dependências da prefeitura, o aumento

(Samae) recebeu duas saveiros novas, da das frotas de carros foi citada e isso
Prefeitura de Gaspar. Os veículos foram instigou a prioridade deste projeto ser

entregues pelo consultor de vendas realizado. Atualmente, a Samae possui
especiais da Breitkopf ·de Blumenau, uma extensão de 350 redes nomunicípio,
Amãrildo Tamanini, na Praça Getúlio e isso representa o crescimento e

Vargas. Segundo o diretor-presidente do necessidade de transportes na empresa.
Samae, Luiz Carlos Spengler, no ano de "A população só tem a ganhar, pois com
2005 foi realizado um levantamento a agilização do trabalho, o consumidor
sobre as necessidades da Samae para, ficamais satisfeito e a Samae recupera a

diariamente, executar um atendimento sua credibilidade", afirma o prefeito
ágil e de maior qualidade. Entre as Adilson Schrnitt.

A hora certa de trocar o extintor do carro-------------

Desde o início do ano passado, há uma
nova legislação para extintores de

incêndio' para carros de passeio e

utilitários: todo carro tem de sair de

fábrica com o extintor "ABC", capaz de

apagar princípio de incêndio em partes
como estofamento de couro, carpetes,
espumas. Até o fim de 2003, os carros

brasileiros eram equipados com extintores
do tipo "BC",_destinados apenas a apagar
incêndios no sistema elétrico ou de
combustível. Mas omotorista não precisa
trocar agora o extintor de seu veículo: o

prazo para substituição é de cinco anos,

até 2010. O novo extintor, demonofosfato
de amônia, é considerado mais eficiente
do que o antigo, de pó químico. A
resolução foi tomada pelo Conselho
Nacional de Trânsito (Contran) baseada

em estudos do Instituto de Pesos e

Medidas do Estado de São Paulo (Ipem
SP).

A recarga não é mais permitida.
Segundo o policial rodoviário Emerson
Luiz Andrade, é preciso prestar atenção
à capacidade existente de carga no

extintor e verificar sempre o gatilho de

segurança. No fundo do extintor, está
expressa a dezena do ano de fabricação
do cilindro, que não afeta a validade. Há

.

no extintor expressa a garantia, que é o

período que o fabricante garante contra

defeitos de fabricação, e que geralmente
é de 3 anos, desde que não haja
rompimento do lacre. Já a validade pode
chegar até 5 anos, desde que a pressão
esteja no índice normal. Somente quando
há recarga é que a validade é de 1 ano.

O extintor deve ser trocado sempre

que seu prazo de validade acabar. Mas
é necessário tomar alguns cuidados com
o. objeto.O que deve ser feito,
anualmente, é uma inspeção (se for de
gás carbônico, em 6 meses), que é o

mero exame para verificar se o extintor

permanece nas condições originais de

operação.Avistoria, processo de revisão
total do extintor, inclusive sua

decapagem, troca de carga e pintura do

invólucro deve ser feita a cada 5 anos.

Dicas:
- Verifique se o extintor tem o selo de

conformidade com a letra "I", de Inmetro.
- Veja o nome dofabricante na certificação.
Se tiver dúvida da veracidade, denuncie.
- Não compre se o lacre estiver rompido.
Se isso ocorrer, procure uma empresa
autorizada. Siga à risca as Instruções QO cilindro



Lei pode ampliar licença�rnaternidade
Um

projeto de lei proposto
pela senadora Patrícia

Saboya (PSB-CE)
pretende ampliar o prazo da

licença-maternidade, dos atuais
120 dias para 180. O Programa
Empresa Cidadã propõe a

cessão de benefícios fiscais às

empresas que adotarem o

programa. Pelo projeto, a

trabalhadora irá receber seu

salário integralmente, enquanto
a empresa pode deduzir 100%
desse gasto extra do Imposto de
Renda. Vale ressaltar que a

adesão de ambas - empresa e

funcionária - é voluntária.

Segundo dados da própria
senadora, se todas as empresas
do país apoiarem o projeto, o

Governo Federal teria um custo

de R$ 500 milhões em renúncia
fiscal.

O projeto conta com o apoio
da Sociedade Brasileira de
Pediatria (SBP), que foi a

responsável pela sua redação,
apresentado .pela senadora
Patrícia Saboya para a

apreciação do Senado Federal.
O presidente da SBP, Dioclécio
Campos Jr, defende a renúncia

fiscal, alegando que o

investimento é pequeno do

ponto de vista de sua

importância social. "Como base
de comparação, o SUS (Sistema
Único de Saúde) gasta, apenas
com internação por pneumonia
no primeiro ano de vida, cerca
de R$ 300 milhões",
argumentou. "Este valor deverá
ser muito reduzido se houver a

prorrogação da licença
maternidade e o conseqüente
aumento da amamentação que,
como sabemos, previne também
a diarréia, doença que tem

grande impacto na mortalidade
das crianças", completou o

presidente.
A SBP está coletando

assinaturas para sensibilizar os

parlamentares a apoiar a idéia.

Segundo a assessoria da

instituição, já foram coletadas
mais de 200 mil. Para um projeto
de lei ser apreciado pelo
Congresso como emenda

popular, são necessárias um

milhão e duzentas mil
assinaturas. Se aprovado no

Senado, o projeto irá para a

apreciação da Câmara dos

Deputados, para depois voltar a
ser avaliado pelos senadores.
Passando por todas essas

ip.stâncias, será submetido à

sanção do presidente para poder
entrar em vigor.

Licença
A mulher que descobre que

está grávida deve

imediatamente informar à

empresa onde trabalha,
entregando uma cópia do exame
que comprove o estado de

gravidez. A partir do momento

que a empresa toma

conhecimento de sua gravidez,
ela está proibida de demitir a

funcionária sem justa causa.

Mesmo a empregada doméstica,
que não tem estabilidade no

emprego, tem seus direitos

garantidos como gestante,
segundo o inciso XVIII, do Art.
7° da Constituição Federal.

É interessante saber que a

estabilidade da mulher grávida
no emprego se inicia quando ela
informa à empresa do seu

estado, e termina-após a licença
maternidade de 120 dias. Em
caso de parto antecipado, a

mulher também tem direito à

licença de 120 dias. Apesar de
não ser o costume nas empresas,
amulher deve parar de trabalhar
4 semanas (28 dias) antes do

parto e retornar somente após 12
semanas.

Enquanto amulher estiver em

licença-maternidade, ela
continuará recebendo seu salário

normalmente, pois este continuará
sendo pago pelo empregador, que
posteriormente será ressarcido

pelo INSS.
Outro direito que a gestante

tem é o de ser dispensada do
horário de trabalho pelo tempo
necessário para realização de, no
mínimo, seis consultas médicas e

demais exames complementares.

Associação de Moradores da Vila Isabel tem nova diretoria
Desde o último mês de

fevereiro, a Associação de
Moradores do Residencial Vila
Isabel está sendo coordenada

por uma nova diretoria, eleita
por membros da comunidade.

Depois de 4 anos à frente da

Associação, o presidenteMozart
Nunes, deu lugar a Enéias
Marcos Lana, mas continua
como vice. Ainda foram eleitos
Bernardo de Souza, como 1 °

tesoureiro; Marco Aurélio

Oliveira, como 2° tesoureiro; a
1 a secretária Ednei da Silva e a

2a secretária Soraia Day.
A Associação de Moradores

Residencial Vila Isabel (AMVI),
foi fundada em 24 de março de
2002 e abrange cerca de 100
famílias. O idealizador da
entidade que tem como objetivo
lutar pelos direitos dos

moradores, partiu de Mozart

Nunes, que esteve na direção da
associação de 2002 a 2005, e

. agora ocupa o cargo de vice

presidente. Através dessa

iniciativa, ele tem buscado
resolver todos os problemas do

Loteamento Vila Isabel.
Os membros da associação

criaram um programa de

parcelamento chamado pelos
moradores de Programa de

Orçamento Participativo (POP).
Atualmente, 23 famílias

cooperam mensalmente com

uma parcela de R$ 2,00, para
fins de investimento no bairro e

que mantém

administrativamente a AMVI
funcionando. A quantia é

aplicada em uma conta própria
da comunidade. Após a

legalização do prefeito Adilson
Schrnitt, no Termo de Concessão
Gratuita, de uma área de 1.296
metros quadrados, existe um

projeto para construir a sede da

associação, para reunir as ações
já realizadas e as que ainda estão
em projeto, nos encontros da

comunidade e outra como área

de lazer, para o entretenimento
das farru1ias. Seis terrenos foram

adquiridos e um loteamento no

Posto Barracão já foi legalizado .

A área do loteamento

repassada pela prefeitura é

composta' de quatro terrenos

com 324 metros quadrados cada.
O primeiro projeto a ser

realizado é uma quadra de

Foto: Arquivo IM

Comunidade da Vila Isabel necessita de espaço para prática desportiva e lazer

futebol de areia. A comunidade melhor qualidade de vida aos Associação Vila Isabel, agredece
também quer investir mais no moradores e envolver as crianças a ajuda diária de todos os

\

esporte e quem sabe, em atividades esportivas, para moradores, e a preocupação de

futuramente, montar um clube que fiquem longe do trânsito e transformar o sonho em realidade
de futebol. A intenção é oferecer de outros perigos. O Núcleo da com o trabalho de todos.
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Avança inclusão de alunos surdos
em escolas de Santa Catarina
Desde

2004, quando o estado de
Santa Catarina foi o primeiro do

país a implantar a política de In
clusão dos Surdos na Escola, 2,3 mil cri
anças com surdez foram matriculadas na
rede regular em 14 pólos regionais loca
lizados em diversas cidades do estado, in
clusive em Gaspar. Nesses pólos, os alu
nos com surdez total recebem ensino em

Libras, com todas as condições de apoio
(intérpretes qualificados na linguagem
dos sinais e no acompanhamento do alu

no, material didático e equipamentos es

peciais), explica o presidente da Funda

ção Catarinense de Educação Especial,
Pedro de Souza. Já o deficiente auditivo
é atendido paralelamente nas salas de re
curso do ensino regular, que são apare
lhadas com equipamentos especiais.

No município, a escola Ivo D'Aquino
é a única que possui uma sala de aula

exclusiva para alunos com a deficiência.

Implantada no ano passado, hoje a classe

da segunda série do Ensino Fundamental
possui 5 alunos, com idades entre 8 e 10
anos. As aulas são ministradas pela
pedagoga especializada em educação es

'pecial, Andrea Carneiro da Costa, que
fazia parte do corpo docente' da rede de

ensino de Blumenau e foi trazida para a

escola especialmente para trabalhar com
a classe de crianças surdas.

Os cinco alunos recebem ensino de
acordo com o currículo do ensino regular
e participam de todas as atividades de
senvolvidas na escola, que envolvam as

, , 8 ,
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Turma especial da escola Ivo O'Aquino se comunica por meio da Libras

turmas de segunda série; a única dife

rença é que a comunicação entre estu
dantes surdos e professora é realizada

por meio da Libras (Língua Brasileira
de Sinais). O Estado também fornece
material pedagógico adaptado para es

tes alunos, como dicionário trilíngue.
"Trabalhamos muito com o visual, fi-

guras e recortes de revista", explica a pro
fessora Andrea.

Com ameta de expandir a política de
inclusão a todas as regiões, a Secretaria
de Estado da Educação, Ciência e

Tecnologia, prevê ainda este semestre a

realização de uma capacitação conjunta
entre professores de ensino regular e de

ensino especial para aperfeiçoar o aten
dimento e estabelecer umametodologia
única de ensino para escolas regulares
e especializadas.

Da capacitação de mil professores
serão criados mais seis pólos no Esta
do de ensino especial em escolas regu
lar.

Alvará de funcionamento deve ser pago até dia 31
Empresas, profissionais liberais e

autônomos que possuem
estabelecimentos em funcionamento em

Gaspar devem pagar até o dia 31 de

março a primeira parcela da taxa de

't·· S���!?=��,
.

genros e netos, ainda
consternados com a morte

de seu querido marido, pai, sogro e

avô Geronço, agradecem a todo o

apoio e carinho recebido de seus

familiares e amigos neste momento

tão difícil. A família convida a todos

para a missa de 7° dia, que será

realizada neste sábado, dia 1°, às

19horas, na Igreja Matriz São Pedro

Apóstolo.Gonga, teu carinho e teu

amor estarão sempre em nossos

corações. Já estamos' com saudade.
Que Deus te acolha junto dele e olhe

sempre por nós. Te amamos muito!

Tua esposa, filhas, genros e netos

Licença de Localização e

Funcionàmento, o alvará.
O pagamento pode ser realizado nas

agências do BESC, Caixa Econômica

Federal, Bradesco, HSBC, Banco do

Brasil, BluCredi, ViaCredi e também nas

casas lotéricas.
'

A distribuição dos 3.034 carnês, de
acordo com o departamento de tributação
da prefeitura, iniciou já na última

semana. A prefeitura espera arrecadar

R$ 750mil com o imposto.

Mais informações pelo fone
3332-2138, ramal 269.

FALECIMENTO

Ainda consternada com o falecimento de

Ogídio da Silva, sua família agradece a

todos que compareceram ao seu velório e

convida a participarem da missa de sétimo

dia, a ser realizada no próximo sábado, dia
1° de abril, às 19h30min, na IgrejaMatrii

São Pedro Apóstolo.

too consternada com:�:��:�Ezequiel dos Santos,
ocorrido na última sexta-feira, dia 24, a Churrascaria Raulsquer

homenageá-la pelo os 24 anos que dedicou s�us esforços e trabalhos
neste estabelecimento.

Médicos retiram fetos
de bebê de dois meses

Em uma operação rara, médicos

paquistaneses removeram ontem, dia

28, dois fetos do ventre de umamenina
de apenas 45 dias de vida. Segundo a

equipe de especialistas.amãe de Nazia
engravidou de trigêmeos, mas duas

crianças estavam no útero da menina.
Nazia foi levada pelos, pais, 4 dias

atrás, com o abdômen muito inchado,
ao Instituto de Ciências Médicas em

Islamabad. Os médicos se

surpreenderam ao constatar que dois

fetos, um deles completamente
desenvolvido e pesando um quilo,
estavam dentro dela. O cas-o é
considerado muito raro na história da
medicina. A condição de saúde de
Nazia é considerada crítica.

, ,
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Descentralização comemora
-

• • I.

terceiro anrversarro

No
próximo dia 15 de abril,

a Secretaria Regional de
Blumenau completa 3

anos de atuação. As secretarias de
desenvolvimento regional foram
criadas há 3 anos pelo governo
estadual, com o objetivo de
atender às demandas apontadas
pela própria população. A

principal mudança trazida pela
descentralização é a transferência
do poder de decisão para a

população. Não é o governador ou
os secretários setoriais e regionais
que decidem quais obras serão

feitas ou onde serão investidos os

recursos do Estado: são os

Conselhos de Desenvolvimento

Regional (CDR).
Para o secretário de

Desenvolvimento Regional de
Blurnenau, Paulo França - que no
próximo dia 31 deixa o cargo para
disputar as eleições a deputado
estadual - esta descentralização
tornou o governo mais

democrático, além de promover a

integração entre prefeitos e

vereadores de cidades vizinhas,
nas reuniões do CDR que
acontecem mensalmente.

"Assim, o governo investe no

que a sociedade prioriza. Um
exemplo é o Hospital de Gaspar,
que, somente nestes últimos três

anos, recebeu investimentos na

ordem dos R$ 427 mil", ressalta
França. Segundo dados da

secretaria, neste mesmo período
foram investidos

aproximadamente R$ 300
milhões nos 9 municípios que
compõem a regional de
Blumenau. Em Gaspar, ainda.está
prevista a construção de três
trevos de acesso ao 'longo da
rodovia SC-470, nos bairros Bela
Vista e Figueira: "a empresa já foi
contratada, ela já está fazendo a

topografia da área, e só o que falta
resolver para dar início às obras é
à desapropriação de um terreno no

bairro Figueira, que está gerando
um entrave", explica França.

Paulo Fança deixa secretaria para concorrer ao legislativo

Ifnivali oferece pós-graduação em diversas áreas
naGrande Florianópolis, para
14 cursos de especialização
lato sensu, modalidade

i mercado de trabalho, com
'1
opção de extensão para
formação ao magistério
superior.. Os cursos de pós
graduação oferecidos são:

Administração de vendas;
Análise tributária;
Atendimento pedagógico à

diversidade escolar: serviços
edncacionais especializados;
Direito administrativo

aplicado; .

Direito ambiental;
Direito dó trabalho e

previdência social;
Enfermagem cardiovascular;
Enfermagem em saúde

'"'--,,��_�---"'IL.J
coletiva no ciclo vital

Univali oferece 14 cursos de especialização humano; Gestão de serviços;
A Universidade do Vale do Itajaí Gesjão e planejamento de eventos;"

(Univáli) está com matrículas abertas, Gestão emeresarial; Gestão estrategica

em tecnologia da informação; Gestão
integrada: qualidade, meio ambiente,
saúde & segurança e responsabilidade
social; eMétodos de pesquisa em ciências
sociais e humanas. Todos com início de
novas turmas,no primeiro semestre de

2006. As aulas acontecem nas sextas

feiras, à noite, e sábados pela manhã é
tarde, em fms-de-semana consecutivos ou
alternados. As matriculas podem ser

'realizadasno Setor de Programas e Ações
Integradas dos Campi de São José,
Biguaçu e Tijucas" Para se matricular, o
candidato precisa apresentar cópia do

diploma e histórico escolar; cópia da
carteira de identidade e CPF, curriculum
vitae documentado, 2 foto 3x4; e

formulário de matrícula

preenchido.Outras informações
relacionadas a estes 'cursos podem ser

consultadas no endereço eletrônico:

www.univali.br"- link: Cursos' - link:

Especié!lização: Mataculas abertas.

Cópias de títulos e certidões sem sair de casa

Já é possível requisitar cópias de

títulos, certidões e documentos sem sair
de casa ou da empresa pelo site do
Cartório 24 Horas - cujo endereço ,�

www.cartorio24horas.com.br - que
facilita o pedido, além de reduzir tempo
e custos. Criado pela Associação dos
Notários e Registradores do Brasil

(Anoreg-BR) em parceria com os

�orreios e o banco Bradesco, o sistema

já está funcionando em 17 estados

brasileiros, inclusive' em Santa Catarina,
e a previsão é de que todo o país esteja
integrado até o final do primeiro semestre

deste ano.

Pedidos de cópias de certidões de

nascimento, casamento, protestos e

títulos de imóveis, entre outras, podem
ser feitos para qualquer cartório que esteja
integrado ao sistema. O site, porém, não

Dicas de
Segurança

,

.�
Por Evandro de Mello do Amaral

Sargento do Corpo de 8omb,eiros
, ...

Na dica de hoje continuaremos a fàlar
sobre incêndios, só que desta vez,

aqueles iniciados a partir do sistema
elétrico. Para sua segurança e

garantia de seu patrimônio é de vital

importância observar alguns
aspectos:
- As instalações da residência ou

empresa devem ser revisadas

periodicamente a fim de detectar
falha na fiação, tomadas, disjuntares,
chuveiros e outros componentes.
- Os curtos circuitos acontecem em

instalações antigas e naquelas em que
não se utilizam materiais adequados.
- Cada equipamento elétrico ou eletro
doméstico consome uma

determinada carga de energia,
portanto, os fios utilizados deverão

ser de espessura mínima para

comportar aquela carga, caso

contrário superaquece e pode dar

início a um princípio de incêndio.,
Consulte um eletricista!
- Não utilize os chamados "T" ou

benjamins, pois sobrecarrega uma

única tomada.
- O ideal é utilizar uma tomada para
cada equipamento, principalmente
àqueles que consomem mais energia .

como microondas, forno elétrico,
ferro de passar roupa e chuveiro
elétrico.
- Procure não utilizar mais de' um

equipamento elétrico ao mesmo

tempo para não sobrecarregar a rede.
- Não faça os chamados "gatos", pois
além de ilegais são extremamente

perigosos.
- Não deixe fios expostos, podem
causar descarga elétrica em quem
neles encostar. Isole!

'

- Jamais esqueça o ferro elétrico

ligado.
- Em caso de incêndios em

componente elétrico jamais tente

apagar com água, pois você vai

receber uma descarga violenta.
Primeiro desligue a eletricidade,
chame o Corpo de Bombeiros, retire
sua família para local Seguro e só

então, de maneira segura, tente

Lembre-se: "O incêndio acontece

onde a prevenção falha"

funciona como um serviço de busca. É
preciso saber onde os documentos estão

registrados antes de fazer a solicitação.
Estão cadastrados cartórios de registro
civil, registro de imóveis, tabelionato de

notas, títulos e documentos, protesto e

distribuidores de Alagoas, Amazonas,
Distrito Federal, Espírito Santo, Goiás,
Mato Grosso do Sul, Maranhão, Minas
Gerais, Pará, Paraná, Rio de Janeiro,

Rondônia, Rio Grande do Sul, Rio
Grande do Norte, Santa Catarina, São
Paulo e Sergipe. O pagamento das taxas
é feito através de boleto bancário, e os

documentos podem ser entregues via

Sedex, carta registrada, ou ainda
retirados diretamente no cartório para o

qual foi feito o pedido. Apenas no ano

passado, o site do Cartório 24 Hora�
contou commais de lmilhão de acessos.
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o mais famoso
Um dos mais famosos palhaços do Brasil,

Carequinha, ganhou notoriedade graças à TV. Coman
dou programas de televisão, gravou vários discos, e sou
be tirar dessa mídia o melhor proveito. A TV, para ele,
não acabou nem vai acabar nunca com o circo. Segun
do Carequinha, o circo é imortal.

"Respeitável público, vai começar omaior espetáculo da terra!" Quem
nunca ouviu essa frase? Todos que um dia se divertiram na magia do

circo, uma das mais antigas e completas manifestações populares artís
ticas e culturais do mundo. Os circos perderam o seu glamour - o auge
foi no século XIX até metade do XX. Mesmo assim, o show não pode
parar. Por isso, existe um dia especial para homenagear todos os profis
sionais do circo no Brasil: 27 de março. A data foi escolhida em home

nagem ao palhaço brasileiro Piolin (de nome Abelardo Pinto), que nas

ceu nesse dia, no ano de 1897, na cidade de Ribeirão Preto, no interior
do Estado de São Paulo. Considerado por todos que o assistiram como

um grande palhaço, Piolin se destacava pela enorme criatividade cômica
e pela habilidade como ginasta e equilibrista. Seus contemporâneos di
ziam que ele era o pai de todos os que, de cara-pintada e colarinho alto,
sabiam fazer o povo sorrir. Em 1977, foi criada a Academia Piolin em

São Paulo. Com isso, o circo passou a ser também ensinado em escolas.
Denominado o "rei dos palhaços", Piolin foi assim nomeado pelo

meio circense porque era magro feito um barbante. Admirado pela
intelectualidade brasileira, participou ativamente de vários movimentos
artísticos, entre eles, a Semana de Arte Moderna de 1922. Pouco antes

de morrer, em 1973, declarou: "O circo não tem futuro, mas nós, liga
dos a ele, temos que batalhar para essa instituição não perecer".

A estrutura do circo, como a conhecemos hoje, teve sua origem em

Londres, na Inglaterra. Trata-se de um anfiteatro inaugurado em 1770,
pelo oficial inglês da Cavalaria Britânica, Philip Astley, que tinha um

picadeiro com uma arquibancada próxima e sua atração principal era
um espetáculo com cavalos. O oficial percebeu, no entanto, que só aquela
atração de cunho militar não segurava o público e passou a incrementá
la com saltimbancos, equilibristas e palhaços.

Trajetória ligada aos ciganos
No Brasil, a história do circo está muito ligada à trajetória dos ciga

nos em nossa terra, uma vez que na Europa do século XVIII, eles eram
perseguidos. Aqui, andando de cidade em cidade e mais à vontade em

suas tendas, aproveitavam as festas religiosas para exibirem destreza
com os cavalos e seu talento ilusionista. Procuravam adaptar suas apre
sentações ao gosto do público de cada localidade e o que não agrada" a
era Imediatamente tirado do programa.

Mas o circo, com suas características itinerantes, aparece no Brasil,
pela primeira vez, no final do século XIX. Instalan-
do-se nas periferias das cidades, visava às classes

populares e tinha no pa
�- '::;;;,;ilhaço o seu principal

personagem. Do sucesso

dessa figura dependia, geralmen-
te, o sucesso do circo. O palhaço brasilei

ro, por sua vez, adquiriu características pró
prias. Ao contrário do europeu, que se comu

nicava mais pela mímica, o brasileiro era fa

lante, malandro, conquistador e possuía dons
musicais: cantava ou tocava instrumentos.

ode arar

,--

Arte circense atravessou séculos levando alegria e entretenimento às pessoas

Escolas de circo
Bemmais recentes que a história circense são as escolas de circo. Elas começa

ram a surgir no final dos anos 70. Na França, a primeira foi a Escola Nacional de
Circo Annie Fratellini, em 1979, com o apoio do governo francês. No Canadá,
artistas performáticos iniciaram aulas com ginastas e, em 1981, é criada uma esco
la de circo para atender à necessidade desses novos acrobatas. Chamado de circo

contemporâneo, este é o que se aprende na escola, fenômeno conseqüente das mu

danças de valores na sociedade e suas novas necessidades. Grande parte dos pro
fissionais do circo mandaram seus filhos para a universidade, fazendo com que as

novas gerações da lona trabalhem mais na administração ..
No Brasil, a primeira escola de circo foi criada em São Paulo, em 1977, com o

nome de Piolin. Funcionava no estádio do Pacaembu. No Rio de Janeiro, surge em

1982 a Escola Nacional de Circo, abrindo oportunidades para jovens de todas as

classes e vindos de diferentes regiões do país. Eles aprendem as novas técnicas
circenses e, uma vez formados, montam seus próprios grupos ou vão trabalhar no
exterior. São muitos os grupos espalhados pelo Brasil afora, entre eles a Intrépida
Trupe, os Acrobáticos Fratelli e a Nau de Ícaros.

• "., , , •• " " I I \ J.. l �, I'
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Peça retrata cotidiano do .casamento

Peça resgata a tradição das grandes comédias de comportamento

Um executivo bem sucedido e uma

tradutora têm o casamento desgastado
pelo cotidiano. O marido não sente mais

desejo pela mulher. Acha que a vida está
boa assim. Vivem quase como irmãos.

Ela sente que é preciso renovar a rela

ção. Não aceita o desinteresse. Esse é o

fio condutor da comédia "Até que o Sexo
nos Separe", que vai estar no TeatroCarlos
Gomes, em Blumenau, no dia 30 de mar-

ço.
Escrita pelo renomado autor Walcyr

Carrasco, autor da novela de sucesso

Alma Gêmea, e dirigido por José Rena

to, a peça traz a Blumenau os atores Ful

vio Stefanini (Alma Gêmea, Chocolate
com Pimenta) e Nina de Pádua (Alma
Gêmea, Quatro por Quatro). "É uma

guerra conjugal, contada em tom de co

média. Mas não é uma comédia pela co-

média. Os personagens são humanos. O

público ri porque os problemas são en

graçados, embora sérios. Fala de todos
os casais, da crise conjugal", revela o

autor.

A peça resgata a tradição das grandes
comédias de comportamento. Foi escrita
com base em depoimentos de casais, en
trevistas com terapeutas, e também com

inspiração em revistas e livros onde a

discussão e os conselhos para melhorar
os relacionamentos chegam às raias da

loucura. Com esses elementos, "Até que
o Sexo nos Separe" se torna uma boa

opção para descontrair e, quem sabe, re
fletir um pouco sobre o relacionamento.

Segundo Fulvio Stefanini, a idéia de

montar esse texto nasceu de uma conver
sa que ele teve com o autor sobre a rela

ção desgastada de um casal ser um tema

interessante a ser discutido. "O que leva
ria um casal outrora apaixonado a não se

suportar mais? O que levaria uma rela

ção de tantos anos a esse desgaste
irreversível? Essas dúvidas sempre tão

questionadas são tema de discussão infi

nita", argumenta o autor. Segundo ele,
trata-se de uma comédia absolutamente

realista, fundamentada em pesquisas e

depoimentos autênticos e que tem como

Jornal Metas recebe visita de
estudantes do LarMaria de Nazaré

A equipe de trabalho do Jornal M�.
tas recebeu a agradável visita de uma tur
ma de pré-escola do LarMaria de Nazaré
na manhã da última quarta-feira, dia 22.

Acompanhados da diretora Maria

Antônia e das professoras Tânia e Ivone,
com olhares curiosos, eles acompanha
ram todas as informações que receberam
sobre o funcionamento do jornal, desde
a sua produção até a entrega na casa dos

assinantes, passando pela venda, de anún
cios, diagramação, criação das reporta-

gens e correção.
O LarMaria de Nazaré possui 25 anos

de história e uma equipe de professores
e coordenadores preparados e capacita
dos para atender aos 170 alunos que hoje
freqüentam o educandário.A equipe pro
cura ressaltar os pontos altos da criança
e faz a auto-estima e a confiança dos

pequeninos aumentarem. Além de duas
funcionárias pós-graduadas, a creche

hoje é composta por 14 professoras qua
lificadas.

objetivo principal, levar o público a de

liciosas gargalhadas.

Palavra do autor

O autorCarrasco acredita que o pú
blico se diverte com a peça porque os

problemas retratados são engraçados,
embora sérios, e a idade não conta: "Jo
vens, maduros, pós-maduros, vão se

identificar com os desencontros, a ten
tativa de resolver uma relação
desgastada. Ela chega a procurar uma

terapeuta sexual. Ele resiste, e resolve

provar a si mesmo que continua em for

ma, buscando uma nova relação", adian
ta.

Serviço
O que? f\té que o Sexo nos �epare
Comédia deWalcyr Carrasco com Ful

vio Stefanini, Nina de Pádua e Sandra

Mara

. Quando? 30 de março, às 20h30min

Ingressos: R$ 40,00 (inteira), R$ 20,00
(meia-entrada" e sócios do teatro)
*Meia-entrada: menores de 18 anos;
maiores de 60 e estudantes, devidJ�
mente identificados

Estudantes receberam edição comemorativa aos 72 anos de Gaspar

O· que fez este dia entrar para a História? De 29 de Março a 4 de Abril

29 • Salvador é fundada
Em 29 de março de 1549, Thomé de

Souza fundou a.cidade da Salvador,
uma das mais antigas do Brasil. Criada
para ser a capital da colônia, permane
cendo assim até 1763, Salvador é hoje
uma das principais cidades brasileiras,
palco das mais agitadas festas popula
res, como o Carnaval na Barra.

30 • A morte indenizada
Em 30 de março de 1999, o grupo Philip
Morris é condenado por um tribunal da
Califórnia a pagar US$ 81 milhões de

indenização à família de um homem

que morreu de câncer. Um mês antes,
o mesmo fabricante foi condenado a

pagar indenizações de US$ 50 milhões

por um tribunal da cidade de NovaYork.

31 • Golpe derruba Jango
Em 1964, o presidente João Goulart é

derrubado por um golpe militai. Uma
forte pressão de setores da classe média

levaram à queda do presidente, que ten
tava aplicar no Brasil as chamadas "re
formas de base". O primeiro líder do re
gime, que durou 21 anos, foi o mare

chal Castello Branco.

1 • Milosevic é preso
Em IOde abril de 2001,0 então presi
dente da Iugoslávia SlobodanMilosevic
foi preso. Acusado de crimes de guerra
e contra a humanidade nos conflitos que
envolveram a Bósnia, a Sérvia e

Kosovo, Milosevic é julgado pelo Tri

bunal Penal Internacional para a antiga
Iugoslávia.

2· John Gotti é preso
No dia 2 de abril de 1992, John Gotti,

.

um dos principais chefes da máfia, é

condenado à prisão perpétua pelo tribu
nal de Nova York. Gotti foi sentencia

do, após ser denunciado por um ex-par
ceiro de crimes. Amáfia acabou perden
do grande destaque na imprensa norte

americana com a prisão de Gotti.

3 • Churchill é nomeado
No dia 3 de abril de 1940, durante a Se

gunda Guerra Mundial, Winston
Leonard Spencer Churchill é nomeado

chefe do Conselho de Defesa Britâni

co. No momento, a Inglaterra estava

em desvantagem em relação às forças
alemãs. Churchilllogo assumiu o car

go de primeiro-ministro, em 13 de

maio.

4- Luther King é assassinado
No dia 4 de abril de 1968, Martin
Luther King, líder pacifista do movi

mento negro dos Estados Unidos, é as

sassinado em Memphis. King realizou

em 1963, com 200mil pessoas, a Mar
cha paraWashington, ondeproferiu seu

discurso I have a dream. Ganhou, em
1964, com 35 anos, o Prêmio Nobel da

Paz.

Fonte: Portal Terra



Ovos pintados são tradição na Páscoa
.

A tradição de pintar ovos na
Páscoa é oriunda do povo
ucraniano. Pintar ovos à mão é
um costume que os acompanha
durante quase toda a sua histó
ria. Para eles, receber ovos pin
tados traz boa sorte, fertilida

de, amor e fortuna. Geralmente
esses ovos são de galinha, gan-

_

sa ou codorna e requerem um

trabalho artesanal minucioso.
Os cristãos sempre associa

ram o ovo ao nascimento,
renascimento, renovação e à

criação, como se ele contives
se o fruto da vida. De ummodo

simples, pode-se dizer que o

ovo é o verdadeiro símbolo da
vida e parte da natureza. Os
cristãos primitivos foram os

primeiros a dar ovos coloridos
na Páscoa, simbolizando à res

surreição. Os ovos não eram co

mestíveis como se conhece

hoje. Era um presente original
que representava a vida nova

que está por desabrochar. As

sim, com o passar dos anos, per
petuou-se o costume de enfei

tar e pintar ovos de galinha,
atividade que se tomou parte
integrante das festas cristãs da

Ressurreição na Páscoa.
A aposentada Stefânia

Deggau, de 70 anos, mãe de três
filhos e moradora do bairro Fi

gueira, tem como tradição e en

tretenimento pintar casquinhas
de ovos há mais de 30 anos.

Tudo começou em sua própria
��
�

Stefânia encara atividade como forma de entretenimento

Faça aqui Cl sua encomendo
para O Coelhinho da P4scocL
Rua Eurico Fontes, 89 - Centro

Aposentada pinta ovos há trinta anos

casa. Ela começou a pintar para
a família, os ovos queeram con

sumidos durante a semana. Ao
invés de jogá-los fora, a aposen
tada guardava as cascas para
reaproveitá-las.

Foi com a ajuda dos vizi

-nhos, que a aposentada come

çou a juntar ovos de gansa, ga
linha

_

e marreca e a vender 50
dúzias por remessa para empre- _

sas como os Supermercados

Zoni e Archer e Bazer União
ou para pedidos particulares.
Ela usa as mais variadas técni

cas, como a de "pinturamalha
da", que requer algumas habi
lidades para empregar formas
diferentes de decoração. "O
principal fornecedor de

casquinhas até hoje é Sérgio
Bornhausen, um amigo", afir
ma ela.

Segundo Stefânia, trans-for-

mar as casquinhas de ovos em

verdadeiras obras de arte têm um

custo bastante alto, e o retomo

finaceiro nem é tão grande as

sim, mas ela pinta por prazer e
pela tradição, já que faz isso há
muitos anos, então não pensa em
abandonar a atividade. Com di
reito à exposições na casa para

quem quiser conferir as cascas,

ela avisa: "Enquanto eu tiver

vida, vou pintando".
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Projetos buscam implantar o hábito da leitura desde a infância

Amigo da educação
No próximo dia 2 é Dia In

ternacional do Livro Infantil. A
escolha da data é uma homena-

marquês Hans Christian

Andersen, autor de histórias in
fantis e de mais de 156 contos.

gem ao renomado escritor dina-
'

O texto literário infantil é capaz

de criar situações que promo
vam a discussão acerca de va

lores morais, sentimentos e ati

tudes. Ele leva as mentes das

,

Biblioteca foi iniciativa de jornalista
A biblioteca Dom Daniel

Hostin foi iniciativa de um ho

mem, não filho de Gaspar, mas
, apaixonadopela terra: o gaúcho
Sílvio Rangel, 55 anos, jorna
lista profissional, radialista e

microempresário. Amante dos

livros, ele percebeu, em 1973

quando veio morar em Gaspar,
que não havia biblioteca na ci

dade. "As pessoas precisavam
ir à Blumenau para terem aces

so aos livros", recorda.

Rangel procurou, então, o
prefeito da época, Wilson

Schneider, e expôs a idéia da

implantação de uma biblioteca

pública na cidade. Schneider

"comprou" a idéia e o projeto
começou a se� elaborado.

Sílvio apelou à comunidade,
que atendeu ao pedido e doou

muitos livros. Segundo ele, fo
ram arrecadados mais de 5.000
livros em dois anos de campa
nha. "Uma parte do acervo fi
cou na prefeitura e a outra no

Coreto, pois o prédio da futura

biblioteca, no início da Rua

Aristiliano Ramos, ainda esta

va em construção", conta

Rangel.
Na época, ,quando da

estruturação física- do acervo, '

placas foram afixadas junto às

estantes, indicando os nomes de
seus doadores. "Várias pessoas
ajudaram para que o sonho da
biblioteca se concretizasse, su-

Rangel: Idealizador da biblioteca

prindo uma lacuna cultural e

educacional da nossa cidade",
diz o jornalista que ainda hoje
se emociona ao relembrar do

empenho e da solidariedade das

pessoas. Após dois anos demui
to trabalho, a Biblioteca Públi
caMunicipal foi enfim inaugu
rada no dia 18 de março de

1975, aniversário de emancipa-

ção político-administrativa de

Gaspar. O então diretor do Co

légio Frei Godofredo, Bel Fran
cisco Hostin, descerrou a placa
inaugural e lembrou que o nome
DomDaniel Hostin, seu tio, foi
escolhido para dignificar e hon
rar o nome da biblioteca, a reli
giosidade que havia no muni

cípio e os padres que haviam sa

ído de Gaspar para o mundo,

Convênio
A primeira diretoria da Bi

blioteca Pública Municipal de
Gaspar conseguiu um convênio
com o InstitutoNacional do Li
vro (INL) para um ano de doa

ções e criou-se uma sala de lei
tura no coreto. "A grande dedi
cação aos livros proporcionou
me uma maior sobrevivência",
acredita Rangel. Já com O pas
sar do tempo, toda essa con

quista começou a ser dilapidada
por falta de investimentos das

administrações públicas. Foi,
então, que a bibliotecária Jane
Casas iniciou um movimento

para reerguer a Biblioteca PÚ
blica Municipal Dom Daniel
Hostin. Hoje, a biblioteca fun

ciona no prédio do Gaseie, na
Avenida das Comunidades.

crianças a navegar pelo mundo da
imaginação e lhes dá a oportuni
dade de fazer incríveis viagens
pelos lugares mais inusitados do

mundo, conhecendo novos ami

gos, lugares e fatos.
As histórias infantis conquis

tam o coração de uma criança,
despertando nela a sede pela lite
ratura. "Isso varia de criança e do

tipo de leitor que ela se identifi

ca", afirma Lúcia Kistner,
pedagoga coordenadora do Proler,
um programá que promove, gra
tuitamente, ações de incentivo à

leitura como a Oficina de Forma

ção para o professor na condição
de leitor; Movimento de Leitura
na biblioteca e na escola, Grupo
Amigos da Leitura, Evento Regi
onal do Proler e o Movimento de

Leitura na Praça. Segundo ela,
uma intensa pesquisa foi realiza
da para classificar os gêneros de

leitores infantis e identificar a qua
lidade dos livros e o seu respecti
vo público por eles.

No próximo dia 4, Lúcia e ou

tras duas funcionárias da biblio

teca pública vão estar na Escola

Ferandino Dagnoni, no bairro

Gasparinho Quadro, promovendo
aFeira do Livro. Lúcia lembra que
a leitura na escola tem importân
cia fundamental para a formação.
de uma sociedade diferenciada.

.Accrvo
A BibliotecaMunicipal PÚ

blica Dom Daniel Hostin pos
sui um acervo de 16.500 títu

los, com 5.200 sócios, sendo
40% ativos. Para o público
infantil cerca de 3.000 exem

plares estão disponíveis. A
biblioteca se sustenta com o

apoio da comunidade, da ini
ciãtiva privada e do poder pú
blico. Além de Lúcia, o tra

balho de catalogação e orga

nização do acervo é feito pela
bibliotecária Rogéria
Albrecht e pela pedagoga'
Mara Spengler.

A biblioteca aderiu à cha

mada categoria de leitor, que
se divide em pré-leitor, que é

o iniciante, não domina a es

crita e está em fase de apren

dizagem; o leitor em proces
so, que domina com facilida
de o mecanismo da leitura; o
leitor fluente, que domina e

possui a compreensão e o lei

tor crítico que possui um do

mínio total da leitura. "Geral

mente, os livros mais procu
rados por crianças são cs que

aparecem namídia, entre eles

Harry Potter que possui mui
tas páginas e atinge a todas
as categorias", observa Lúcia.

Poetizando
a vidá

Por Júlio César Bridon dos Santos

"Ajuda-me, Senhor"

SENHOR!
Tu que conheces
Meu mais profundo ser

E sabes das minhas angústias
Acode-me neste momento de

fraqueza
E incertezas.

Sabes que muitas vezes
.

Tenho tentado afastar os maus

pensamentos
E trazer à realidade
Teus belos ensinamentos
Porém fraquejo na hora

Que deveria jogar para o alto
Tudo aquilo que me prejudica

Por isso, SENHOR!
Venho até tua presença
Para que olhes este filho

Que tanto precisa de tua aju
da.

SENHOR!
Tira a venda que cobre Jlleus
olhos
e destampa meus ouvidos

para que eles enxerguem e

ouçam
Tuas palavras que devem cair
fundo

na minh' alma

Livrando-me assi� de todo o

perigo.

Obrigado, SENHOR!

.do livro "MOMENTOS DE

REFLEXÃO"

bridon@terra.com.br



Proler desperta nos jovens
hábito da leitura cotidiana

coordenadora do Proler, lúcia dos Santos, contou histórias aos alunos

No último dia 21, os alunos da escola
Luiz Franzói receberam a visita da pro
fessora Lúcia dos Santos, coordenadora
do Programa de Incentivo à Leitura

(Proler) de Gaspar e funcionária da Bi
blioteca Publica Dom Daniel Hostins. O
encontro aconteceu durante todo o perí
odo escolar daquele dia. Uma tenda foi

armada no pátio da escola, com decora

ção agradável, tornando o ambiente
motivador para a leitura. Todas as turmas

de Pré Escola a 8a série participaram de

sessões de leitura com histórias adequa:"
das para cada faixa etária, que foram con

tadas a elas, pela própria professora Lú
cia.

O objetivo da atividade é despertar
nos estudantes o gosto pela leitura, para
que eles percebam o quanto é necessário

sempre ler bons livros eda satisfação e o

prazer que o ato de ler proporciona. Se
gundo a diretora da escola, Janete Bems
Souza, todas as crianças participaram
com entusiasmo, garantindo desde cedo,
o sucesso e continuação da programação
para os próximos meses.

_
A ida do Momento de Leitura à esco

la faz parte das metas elencadas pela
direção da escola na primeira reunião pe
dagógica realizada este ano, na qual de
cidiram criar o hábito de leitura entre os

estudantes.
Segundo a diretora Janete, cada pro

fessor, responsável por uma série e dis

ciplina, estará cada vez mais engajado
neste objetivo para que no futuro, sejam

_ formados alunos leitores e curiosos por
mais conhecimento.

A biblioteca da escola também desen
volve ações neste eixo, como a Hora do

Conto, na qual semanalmente todos os

alunos são estimulados a ler e a contar

histórias.

Museu retrata diversidade da Língua Portuguesa
o Museu da Língua Portuguesa, lo

calizado no centenário prédio da Estação
. da Luz, em São Paulo, foi aberto ao pú
blico na manhã da terça-feira, dia 21 de

março, e somente nas duas primeiras ho
ras de funcionamento recebeu cerca .de

800 pessoas. A procura pela exposição
sobre o idioma do país surpreendeu aos

organizadores do museu. "Uma profes
sora chegou a dizer que o país inteiro de

veria ter a oportunidade de ver o que está

acontecendo aqui e que o museu não de

veria ficar restrito a São Paulo", disse
Jarbas Mantovanini, gerente dó projeto.

A diversidade de visitantes também

chamou a_ atenção dos organizadores. Jo�
vens, adultos e crianças de várias partes

_

do estado de São Paulo circularam entre
.

os três andares do prédio. O projeto do
Museu da Língua Portuguesa consumiu

US$ 36 milhões da Fundação Roberto

Marinho, em conjunto com a Secretaria

de Estado da Cultura de São Paulo. O es

paço traz ao público os versos de Camões,
de Fernando Pessoa, a prosa de Guima
rães Rosa e tantos outros que fizeram da

língua portuguesa a sua forma de expres
são. O acervo é "high-tech" renovável,
com diversos recursos audiovisuais e de
informática. Um telão com 110 metros

de comprimento na Grande Galeria exi

birá 11 filmes, com seis minutos cada um,
sobre a presença da língua portuguesa em
temas do cotidiano brasileiro, como o

Carnaval e o futebol.

Museu fica localizado na Estação da luz, em São Paulo

O museu organiza um vasto conjunto que a língua portuguesa está incessante
de informações a partir de temas centrais mente construindo mundos, através as

como a antiguidade da língua, na qual é artes. Ela é matéria-prima da literatura e

traçada sua trajetória, até chegar ao Bra- poesia, e compõem, também, artes visu
sil; a universalidade, sua introdução em ais, o teatro, a música e as artes plásti
diversos países; e a sua mestiçagem, já caso

que o idioma falado no Brasil é tão mis
turado quanto a cor da pele e a cultura da
sua população. Um quarto aspecto abor
dado no museu diz respeito ao fato de

-

Quem quiser conferir tudo que o

museu oferece, pode acessar

www.estacaodalu�.org.br

Sltows agitam
Gaspar na
sexta-feira

Na próxima sexta-feira, dia 31, a
Rede de Integração Social e Cultural
(RISC), da cidade de Taió, traz a

Gaspar uma série de shows e quadros
culturais nos gêneros country, alemão,
italiano, português, sertanejo e gaú
cho, entre outros, acompanhados de
banda ao vivo e bailarinos. A premo

ção faz parte do projeto Conhecendo
Santa Catarina, promovido pelaRISC
e vai estar em Gaspar por meio do De
partamento de Cultura. A atração já
percorreu várias cidades do estado e,

por onde passa, deixá seu rastro de

alegria e satisfação no público que

prestigia. Será montado um palco em,
frente à Prefeitura de Gaspar e os

shows terão início àsl9horas, com
apresentações de grupos folclóricos
de Gaspar.

Furb organiza museu

Têxtil e da Moda
O Museu do 'Têxtil e da Moda é um

dos projetos de extensão universitária

aprovados para execução em 2006 na

Furb. Ligado ao curso de Moda da.Uni
versidade, o acervo do Museu iniciou
com a doação, pela Indústria de Teci
dos Renaux, de amostras e-tecidos pro-

_ duzidos pela empresa desde sua funda

ção, no início do Séêule XX. "O mate

rial diz respeito à memória histórica de _

uma das primeiras indústrias de tecidos
do Brasil e, a partir da diwlg!lção do!
recebimento deste acervo, foram agre
gados vários materiais doados por ou
tras empresas e por particulares, iriclu..

indo peças de vestuário e acessórios.

Atualmente, o acervo está composto por
mais de 6 mil peças, somando mais de
40 mil metros de tecidos em diversos

padrões (produzidos a partir de 1900),
e amostras de malharia circular e

retilínea, não-tecidos, fibras; fios,avia
mentos emateriais de origem artesanal",
explica a professora Lucinéia Sanches,
que coorderia a implantação do Museu

do Têxtil e da Moda.

Enquanto projeto de extensão, oMu
seu conta com estudantes bolsistas para
iniciar a catalogação e preparo do acêr
vo, mas a professora 'explica que um

projeto para captação de recursos foi en
caminhado a diferentes órgãos públicos:
"a intenção é garantir o tratamento cor
reto a este acervo, que precisa de mobi
liário adequado para ser armazenado e

também exposto", explica, a _ professo
ra.

A intenção é que o acervo doMuseu
seja dividido em duas modalidades: a

teciteca, disponível para consultae ma
nuseio pelos alunos de Moda; e o acer

vo permanente, guardado junto ao Cen
tro de Memória Univetsitária e exposto
,em rnostras organizadas pelo CUf$O.,



Ontem. dia 28,
foi o aniversário

da Thami.
Quem parabeni
za é sua galera:
Xuxa, Maikinho,
Camy, Cristian,
Deby, Binho,

Coringa, Mandy
e Leia.

No Restaurante Celios, Avenida Beira Mar em

It
. , Thaisa Vieira comemorou seus 15

atar,
íb do dia 18 Felicidades linda!

anos no sa a, .

Felicidades

para André
TOl)olli que

trocou de idade
no dia 27.

Quem parabe
niza são seus

padrinhos
Elza e Vilmar.

campeonato
da Liga
Esportiva -

Taça Jornal
Metas.

Felicidades ao Sargen-
.

to do Corpo
.

de Bombeiros Evandro
de Mello do

Amaral, que no

domingo, dia 26,
comemorou seu

aniversário com a

esposa Janete e

demais familiares, em
meio à natureza em

um sítio na bela cidade
de Rio dos Cedros

Destaque
por Juliana P. Z. Deschamps

juli@jornalmetas.com.br

Truta
Para quem gosta de peixe frito na hora, não

pode deixar-de saborear as delícias da

Truticultura Bertoldi no Alto Gasparinho.

Aprovejte e conheça também a truta defu

mada, é de dar água da boca.

Jantar Especial
Falando em peixe, depois de muitos pedi
dos, nesta sexta-feira, dia 31 acontece o

primeiro Frutos do Mar da Churrascaria

Haul's deste ano.O profissionalArtur e equi
pe estão preparados para servir o que há

de melhor em frutos do mar.

Para garantir sua mesa, ligue 3332-3978 e

reserve,

Festa
No dia 8 de abril nas dependências do

Centro Comunitário Santa Terezinha, acon
tece mais uma edição da Festa da APAE

(Associação de Pais e Amigos dos Excep
cionais em Gaspar) com diversas atrações.
Na ocasião da festa, também será feito o

sorteio da tradicional rifa, que já esta cir

culando por toda cidade. Contribua você

também!

An iversariantes
Para fechar o mês de março, quem está

aniversariando é, Jaqueline, hoje dia 29

(Teksonic), Mildemir, dia 30 (Tha & Tha),
Ivens, dia 31 (Cine Foto Mary) e para Fran

cisco, também dia 31 (Agropecuária
Gaspar). Desejamos muita paz e saúde.

Parabéns a todos!!!

O empresário Edison Córdova, fez aniversario dia 21, e comemorou

em grande estilo, recebeu no fim de semana os amigos "em
Quatro Ilhas, Parabéns!

urrascaria
Rodovia SR 470 • Km 39 • Gaspar

me Segunda a Sábado no

�lmoço e [Jantar'
fBuffet :Rs 9,00

espeto Corrido :Rs 16,00
- Cortes
- Químicas
- Escovas
- Penteados

- Hidratação
- Maquiagem
- Limpeza de Pele
- Massoterapia

- Calterização
- Depilação
- Manicure
- Pedicure

- Escova Progressiva
- Drenagem Linfática
- Esfoliação Corporal
- Máscaras Corporais

ir 332-1469 Sobremesavrátis Atendimento com hora marcada: Rua 7 de Setembro, 226 - Fone 3332 3318



Domingo, dia 26, foi especial para o garotão Mateus Fantoni, filho do

simpático casal IIson e Regina. Mateus completou 7 anos, os irmãos Luiz

Felipe e Guilherme também es_tão felizes por esta data. Parabéns a toda

família!!!

No domingo, dia 26, a lindinha Talita
.

•
.

h s A mãe Claír e
Ventura completou 3 amn o .

o pai Volnei com muito orgulho mandam
- beijinhos!!!

Muitos beijinhos para o garotão Mateus Roberto
dos Santos que hoje, dia 29 completa 4 aninhos.

Desejando uma explosão de saúde e felicidades, esta a

mamãe Tati, o papai Roizy e a maninha Ana Julia.

No dia 30 a gatinha Suany
Nascimento comemora seus 7

aninhos. "Beijocas" da mamãe Elizete e

do papai Jakson e de toda a sua família.

Viva a Sul Quem deseja são seus primo
Wesley e Amábili.

o futuro-campeão Rafael A. Preis comemora hoje, dia 29, seu
aniversário. O paizão José Matias, a mãe Kátia e a irmã Sarah

desejam muitas alegrias e conquistas. Parabéns!!!

Felicidades para
pai e filho!!! O

pequeno Kauan
Andrei vai
completar 1

aninho, dia 1º de
abril e o pai

Mareio, tracará de
idade no dia 10.

"Que Deus

abençõe cada dia
-

e cada minuto de
sua vida." De

seus tios Marcela
e Luis Carlos e

primo Stefany
Eduarda.

•
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Um encontro aconcheqante
No sábado, dia 25, a exuberante Marlise da Cunha de

Souza (O Boticário - Gaspar) comemorou seu aniversá
rio junto de familiares e vários amigos. O encontro foi
na Churrascaria Raul's, onde os convidados desfruta

ram de um requintadojantar, e no ambiente climatizado,
puderam ficar descontraidos na companhia da anfitriã

até altas horas. As doces delícias foram
preparadas por João Zuchi.

Parabéns Marlise, você é merecedora
de muitas felicidades!!!



Cuidado!
Seu nariz

pode crescer

No próximo sábado, IOde
abril, ,é dia de manter a tradição
e pregar uma mentirinha nos

amigos. Há muitas explicações
para o IOde abril ter se trans

formado no Dia da Mentira.
Uma delas diz que a brincadei
ra surgiu na França. No come

ço do século XVI, o Ano Novo
era festejado em 25 de março,
data que marcava a chegada da

primavera. As festas duravam
uma semana e terminavam no

dia IOde abril. Em 1564, depois,
da adoção do calendário

gregoriano, o rei Carlos IX de
terminou que oAno Novo seria
comemorado no dia IOde janei
ro. Alguns franceses resistiram
à mudança e quiseram manter

a tradição. Só que os gozadores
passaram a ridicularizar os con-

_
servadores; enviando presentes
esquisitos e convites para fes
tas que não existiam no dia 10

de abril. Eles começaram a se

rem chamados de "bobos de
abril" .

Q costume se espalhou pelo
mundo todo e, com o tempo, fo
ram surgindo novas brincadei
ras. Até na literatura infantil, a
mentira ficou personificada na

fábula de Pinóquio, criado por
WaltDisney, um boneco de pau
que tinha por hábito mentir. A
cada mentira o seu nariz cres

cia um pouco. A mentira tam

bém virou hábito nas falsas
manchetes de jornal e de tele

visão, que deixam o dia l°de
abril mais divertido, sem pre
judicar ninguém.

No Brasil, o IOde abril co-

meçou a ser difundido em

Pernambuco, onde circulou o jor
-nal "A Mentira", um periódico
de vida efêmera, lançado em 10
de abril de 1848, com a notícia
.do falecimento de D. Pedro,
desmentida no dia seguinte. ','A
Mentira" saiu pela última vez em
14 de setembro de 1849, convo
cando todos os credores para um
acerto de contas no dia IOde abril
do ano seguinte, dando como re
ferência um local inexistente.

Diversos jornais brasileiros,
como O Globo (Rio de Janeiro),
a exemplo do que também acon

tece em outros países, experi
mentaram por algum tempo ce

lebrar o Dia da Mentira com a

publicação de alguma falsa notí
cia na edição dessa data, mas
geralmente desistiram em função
dos problemas decorrentes e dos

, protestos dos leitores, e, do receio
de ver reduzida sua'

credibilidade. A imprensa mun

dial aproveitou a data para, além
da brincadeira,muitas vezes "pe
gar no pé" das autoridades, para
que alguns assuntos ditos impos
síveis, mas muito esperados pe
los cidadãos, se tornassem ver

dade. Portanto, no próximo sá
bado é dia de "pregar" uma peça
no seu amigo, logicamente que
uma "mentirinha" leve.

Festival Universitário deTeatro atrás de patrocínio
Entre 7 e 15 de julho a Uni

versidade Regional de
Blumenau promove a 20a edi

ção do FestivalUniversitário de
Teatro de Blumenau. "O Festi
val j á faz parte da tradição cul
tural da. cidade, a sua realiza

ção é irreversível", observou o

reitor da FURE, professor Egon
José Schrarnm, no evento orga
nizado pela coordenação do
Festival e AGIT para apresen
tação do projeto de apoio ao

evento a empresas da região.
O Festival está credenciado

a receber recursos através das
leis de incentivo à cultura fe
deral e estadual. "O investimen
to em cultura é uma possibili
dade interessante para a empre
sa associar a sua marca a uma

manifestação da comunidade e,

no caso de Festival de Teatro,
estar associando a sua empresa

a um produto que
permeia outros estados e

países", destacou o repre
sentante da AGIT no

evento, professor Carlos
Bizzotto.

A coordenadora do

Festival, professora Pita

Belli, reforçou o alcance
do FUTB� "conseguimos,
há 20 anos, reunir pesso
as de todo o Brasil, e de

países do cone sul, para
discutir a formação do

ator, do diretor, do drama
turgo. O Festival de

Blumenau é o único na

América Latina que tem

este enfoque, de promo-
ver a reflexão sobre o tra
balho dos grupos".

Com a temática da 20a

edição, 'Práticas de Formação',
a expectativa, segundo a CODr-

val
J' 1IIi
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defeatrode
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denadora, é saber mais sobre os

métodos utilizados pelos dife-

rentes grupos na prepa
ração do .seu corpo de
atores. "Quem sabe ao

final deste Festival pos
samos traçar o perfil do
ator brasileiro?", suge
re a professora.

Números
A Universidade está

preparando uma publi
cação resgatando os

números, convidados,
grupos, público, locais
e temáticas das 19 edi-

,ções do Festival. Os
números ainda não são

absolutos, mas a equi
pe que- trabalha na ela

boração do material já
somou mais de 600 en

cenações ao longo de
duas décadas de Festival, para
um público superior a 350 mil

pessoas. O FUTB já recebeu ins
crições de grupos ligados a uni
versidades de todos os estados
brasileiros e de sete países: Ar
gentina' Chile, Paraguai, Uru
guai, Peru.Portugal e Espanha.

A primeira edição do FUTB
aconteceu entre 27 de julho e 10
de agosto de 1987. Desde 1993
a Mostra Paschoal Carlos Mag
no faz parte da programação ofi
cial do evento, que em 20041an

çou ainda a Mostra
Blumenauense de Teatro e em

2005 aMostra Porão, voltada aos
estudantes de artes cênicas da
FURB.

Oficinas, palestras, mesas re
dondas, recitais de poesia, expo
sições fotográficas, seminários,
comunicações de pesquisa, mos
tras de vídeo, de trabalhos técni
cos e de artes fazem parte da pro
gramação do Festival.

RÁDIO SENTINELA DO VALE
1460 KHZ - 2.500 WATTS

Bebidas Multi Marcas
,Ruà )()$eHonoratoMüller, 271 - Colonínha - Gas. 'ar. Fone: 3332..(J85.8
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Gaspar pode
sediar
encontro de
cicloturismo

Representantes do Clube
Brasileiro de Cic1oturismo,
com sede em São Paulo, visi
taram na semana passada ó

município de Gaspar para co
nhecer um pouco mais sobre
a cidade que pode sediar o 5°
Encontro Brasileiro de

Cicloturismo, a ser realizado
no mês de novembro. Os ci
-clistas Rodrigo Telles e Eliana

Garcia pedalaram cerca de 60

quilômetros em Gaspar, em

trechos do bairro Gasparinho

e da Rota das Águas.
Sob orientação da Organi

zação Regional de Turismo

(ORT), profissionais da Secre
taria de Indústria, Comércio e

Turismo da prefeitura acom

panharam os esportistas, que
também devem visitar outras
cidades da região, como

Blumenau, Rio dos Cedros,
Pomerode e Timbó. "Essa é
mais uma oportunidade que
Gaspar tem de mostrar seus

potenciais turísticos em nível

Potencial turístico é visto

em, Salão Internacional

Cerca de 600 kits com informações de Gaspar foram distribuídos

O município de Gaspar de- tos, cerca de 600 kits com ma

finitivamente está inserido nas terial informativo de Gaspar,
rotas que fazem do turismo'um com dados e imagens sobre seu

grande negócio. Nos dias 17 e potencial turístico, foram distri-
18 de março, a cidade foi repre- buídos. "O Salão trouxe à vitri
sentada no 12° Salão Profissio- ne o grande potencial dos des
nal de Turismo ABAV-PR e tinos turísticos brasileiros e in-
também no 3° Salão Regional
de Negócios em Turismo para
o Mercosul, ambos realizados

. em Curitiba. Mais de seis mil

pessoas participaram dos en

contros. De acordo com a

Diretora de Turismo de Gaspar,
Caroline Burghardt, que repre
sentou o município nos even-

ternacionais, otimizando sua

divulgação aos participantes.
Os eventc s proporcionaram
também larga integração de

profissionais, seja pela forma

ção e manutenção de parcerias
comerciais ou pela troca de ex

periências e expansão dos ne

gócios", revela.

Ciclistas Rodrigo (C) e Adriana (O) acompanhados por membro do Comtur/Gaspar, Sérgio Spengler (E)
nacional", avalia o Secretário
de Indústria, Comércio e Tu

rismo, Marcelo Xavier
Schrnitz.

O 5° Encontro Brasileiro de

Cicloturismo reúne aproxima
damente 120 ciclistas de todo
o Brasil. A captação do evento

ocorreu durante a realização
da Adventure Sports Pair

2005, feira de esportes promo
vida em São Paulo, que contou
com a participação de pilotos
gasparenses do Clube de

Parapente Asas do Vale

CPVfaz doação à Casa Lar

, ....,
leio (E) e o presidente do CPV Edson (O) entregaram as doações à diretora do abrigo, Greice (C)

Na noite da última segun- roupas e alimentos, entre ou- Parapente do Vale já estão se

da-feira, dia 27, integrantes do tros, para abrigo. Além disso, organizando para efetuar novas
Clube Parapente do Vale fize- os pilotos contaram com a boa doações, como vêm realizando
ram a entrega de vários itens vontade de alguns empresários durante os 9 anos de existência
de limpeza, alimentação, e pe- de Brusque, que também con-' do Clube, já que têm como pre
ças de vestuário às crianças e tribuíram com mais de 100 pe- missa ajudar entidades caren

adolescentes do abrigo Casa ças de roupa infanto-juvenil, tes, que necessitam da ajuda do
Lar, localizado no Figueira. xampu e tapetes. As empresas Poder Público, mas que não
Pilotos moradores de Gaspar, parceiras foram a Ply Away, devem ser esquecidas pela co
Balneário e Brusque estiveram Tapetes Júnior, Rolasul Rola- munidade. O piloto Élcio espe
nas dependências da casa para mentos e Mabelle Cosméticos. ra que esta atitude dos compa
efetuar a doação, que só foi O Presidente do CPV, Ed- nheiros de Clube sirva de

possível porque os pilotos Jú- son dos Santos, ressaltou que o exemplo para que outras asso

lio Carlos Testoni, Edeoclécio clube pretende desencadear ciações façam o mesmo por al
Goedert, Edson dos Santos, ações comunitárias, durante guma entidade ou abrigo que
Klaus e Élcio Carlos de Olivei- todo o ano, especialmente .no necessite de ajuda, como a Casa
ra, ganhadores do Campeona- inverno, onde se faz a arreca- Lar.
to XCPV do ano passado, re- dação de agasalho e alimentos
solveram reverter o prêmio, junto aos seus associados.
que totalizou em R$ 500, em Hoje, os integrantes do



Anjos da noite versão
turbinada \

e com mais ação
Anjos da Noite - Evolução

(Underworld Evolution, 2006)
é mais vertigiosa e barulhenta
do que nas tramas políticas
vampirescas do primeiro filme
realizado em 2004, com baixo

orçamento. Se você não se liga
em J3..PG, vampiros e lobiso

mens, definitivamente deve se

manter longe do novo longa. A
história começa do ponto em

que o original parou. Kate
Beckinsale vive novamente a

foqnidável guerreira vampira
Selene.

_
Uma chupadora de sangue

coberta de couro lustroso e ar

mas automáticas.

Depois de ter assassinado o

ancião Viktor (Bill Nighy), o
responsável pelo extermínio de
toda a sua família séculos atrás,
ela foge ao lado do seu amor,

Michael (Scott Speedman), um
híbrico vampiro que está ape
nas começando a entender seus

poderes e força. Seus persegui
dores são Marcus (Tony
Curran), um vampiro ancestral
recém - acordado, e seu pai,
Alexander Corvinus (Derek
Jacobi), um rico imortal.

Foto: Divulgação
o primeiro busca Selene

para obter, pormeio do sangue
da moça, a localização de seu

irmão William (Brian Steele),
o lobisomem original, algo que
Alexander pretende impedir,
por conhecer a ameaça que o

filho selvagem - aprisionado há
centenas de anos - apresenta.
Evolução cumpre, pelo menos

em parte, o que promete já no

tftulo.

Traz efeitos bastante supe
riores aos do original (especi
almente as transformações dos

licantropos e o trabalho no

vampiroMarcus, quando trans
formado), bem como cenas de

ação mais elaboradas.
Há mais pele também, já

que Kate Beckinsale e Scott

Speedman têm uma sensual
cena de sexo - prova de que se

existe algomais tentador que a

atriz enfiada em roupas de cou
ro apertadíssimo, é ela fora des
sas mesmas vestímentas.rSeja
qual for o grupo que você per
tença - Lycan, vampiro ou ape
nas alguém com vontade de
comer uma pipoquinha tranqui
la - esteja avisado.

Friedship Ray
Charles. Preço; R$
25,90 Gravadora:

Sony e BMG. "Two Old
Cats Us", "Rock And •

Roll Shoes", "Seven SpanishAngeles"
.

e "Everbody Has the Blues", estão en
tre os clássicos de Ray Charles, pre
sentes neste álbum fantástico,
intitulado Friendship.

Festa da Banda Funk
- Vários. Preço: R$
12,90 Gravadora:
Universal Music. Nes
ta coletânea, você vai
encontrar os grandes nomes do funk,
entre eles estão: Tati Quebra Barraco,
Os caçadores, Digão, MC Buchecha e

.

MCSabrina.

Banda Eva: 25 anos ao

vivo. Preço: R$ 30,50
Gravadora: Universal
Music. Criada no início
dos anos 90 na Bahia, a
Banda Eva conquistou todo o Brasil

com a vocalista Ivete Sangalo, que em
1999, partiu para carreira solo.

Beckinsale voltou a viver o papel da vampira Selene
n

.

Underworld Evolution. EUA, 2006. De Len Wiserman
Com Kate Beckinsale, Scott Spedman, Tony Curran,

Derek Jacobi, Bill Nighy.
Drama, 106 mino

Harry Potter e o
Cálice de'foBo

Quando o
nome de

Harry emer

ge do cálice
de fogo, ele
se transfor
ma em um

competidor
numa exte

nuante bata
lha de magia
entre três es

colas de fei

ticeiros, que culmina em um trágico en

contro com Você-sabe-quem.

Horóscopo

Os primeiros 90 dias:

Estratégias de Sucesso - �11i�
Michael Watkins. Pre- tllIll
ço: R$ 44,00 Editora:
Bookman. Este best
seller de Michael

Watkins, publicado originalmente
pela Harvard Business Press, está em
obra e já vendeu 100 mil exemplares
em um ano nos Estados Unidos.

Pegadas - Roberto
Adarni Tranjan. Preço:
R$ 37,00' Editora:
Gente. O autor desen
volve a sua revolucio
nária teoria dos sete

ÃFgus Wdt'Q LIda

Fone: 3332-0701

Rua Ver. Augusto Bedushi, 232

De 29 de março a r de Abris

Áries - No amor, corra atrás do que
você quer. Sua consciência e realiza

ção pessoal já lhe dão satisfação sufi-.
ciente para não esperar tanto assim dos

outros. Dê valorpara as decisões im

portantes.
Touro - No amor, fale menos e aja
mais. Seu relacionamento pede mais

ação. Chega de ficar apenas na teoria,
não faça promessas que você nem sabe
se vai cumprir� os outros se magoam
com você.

Gêmeos - Mudanças radicais não de

vem estar nos seus planos por enquan
to. A Lua em Sagitário no começo da

semana pode inspirar um desejo de re

novação em você e nas pessoas ao seu

redor.

Câncer - A d�sorganização no ambi

ente de trabalho lhe causamuitos abor
recimentos. A Lua em Sagitário favo
rece o diálogo e deixa as pessoas mais

receptivas e prontas a ajudar. Faça o

bem neste dia.
Leão - No amor, as coisas correm bem,
mas cuidado com a inveja das pessoas
com relação à isso. Reflita sobre o

rumo que você está dando à sua car

reira, não adianta evitar o assunto, pois
é a sua vida.

Virgem - Dia bom para fazer alquimia.
Esta prática inclui o que você vê ex-

.

ternamente, e também o que sente com

sua intuição. Use esse dom para bus
car as energia positivas do ambiente e

para a sua vida.

Libra - No amor, seja verdadeiro/a

com seus sentimentos e não irá errar.

Os resultados de suas ações aparecem
no final da semana, quando você se

concentra mais em seus projetos.
Escorpião - Novas conquistas no

trabalho no final da semana, que lhe

trará alegria e auto-estima. Entretan

to, é hora de você pensar mais lon

ge e não continuar insistindo em er

ros que não valem a pena.
Sagitário - No amor, tente expres
sar melhor o que pensa e sente: O
crescimento e o reconhecimento de
seus esforços ainda vão demorar um
pouco para acontecer, mas jamais
desanime.

Capricórnio - Tome a iniciativa de
conversar sem medo e preconceitos.
Os solteiros têm boas chances da

quela pessoa especial finalmente no
tar sua presença! A chance chega até
você, mas não pense muito. .

Aquário - Mau humor no começo
da semana o/a impedem de rir de
uma situação engraçada e cômica

que acontece com você. Não se leve
tão a sério, sua vida pode ser muito
mais leve e gostosa.
Peixes - A carreira tem altos e bai

xos, mas com firmeza e atitude seus

superiores conseguirão enxergar 'a
verdade por trás dos fatos e fofocas.
O clima é de romance, mas algumas
dúvidas rondam a relação.

marca.

Quem mexeu no meu

queijo?(Para crianças).
Preço: R$ 29,90 Editora: Record.
Como atravessamos o labirinto das

mudanças? Seja como for, todos nós

temos uma característica em comum:
a necessidade de encontrar nosso la
birinto nas -mudanças da vida.
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Primeiro templo adventista
do Brasil completa 11 O anos

Foto: Arquivo P MO

No último sábado, dia 25, a comuni
dade adventista do bairro Gaspar Alto
realizou uma celebração em homenagem
aos 110 anos do primeiro templo da Igre
ja Adventista do Sétimo Dia construído
no Brasil, localizado naquele bairro. A

comemoração contou com a presença do
Prefeito de Gaspar, Adilson Schmitt.

A história curiosa sobre a construção
do templo passa pela imigração austría
ca e alemã no estado de.Santa Catarina.
As mensagens de que os homens deve
riam guardar o sábado com repouso in

trigou o alemãoGuilherme Bernz, que
por volta de 1881, escreveu para os

adventistas dos Estados Unidos pedindo
explicações sobre suas interpretações da
Bíblia.

A carta foi enviada depois que Gui
lherme Bernz, em uma de suas idas a

Brusque, comprou um sabão que veio
embrulhado em um jornal e que coinci
dentemente trazia notícias e o endereço
de adventistas americanos. Em função da
carta, anos depois chegaram no Brasil,
especialmente no Gaspar Alto, pastores

Templo foi viabilizado por meio do morador do Gaspar Alto, Guilherme Bernz

da igreja para implantar a ideologia as crianças da comunidade, que funcio
adventista e batizar pessoas, entre elas, nava em regime de internato. Até alu
o próprio Guilherme Bernz. nos da Argentina, entre moças e rapa-

Após a vinda dosmissionários; amai- zes, vinham estudar na referida escola,
oria das farm1ias do Gaspar Alto aderiu segundo informações do livro "Educa

à religião adventista, que instalou no 10- ção, retrato.de um povo", do Colégio
cal, além de um templo, uma escola para Madre Francisca Lampel,

Bilheterias mundiais sofrem queda de 9%
As bilheterias de cinema internaci

onais caíram 9% em 2005, de acordo
'

com uma associação da indústria cine
matográfica dos Estados Unidos. A

Motion Picture Association ofAmerica
disse que apenas quatro filmes fizeram
mais de US$ 300 milhões (R$ 638,7
milhões) em todoo mundo, em com

paração com sete filmes que faturaram
mais do que isto em 2004. Dan

Glickman, diretor-executivo da Motion

Picture, responsabilizou o declínio de re
ceitas internacionais pela queda de inte
resse em mercados considerados chave
como Alemanha e Japão.

Seqüências e desenhos animados po
dem trazer de volta o sucesso esperado
em 2006, acredita Glickman, que prevê
um.aumento das bilheterias internacio
nais de 12% em 2011, com a conquista

Memór-ias Gasparenses
Folclore I - Danças

Fandango: Era comum aos sábados,
domingos e à noitinha, os moços e as

moças, calçados com tamancos, dan-
.

çarem um ritmado sapateadoque cha
mavam de Fandango. Este, geralmen
te acontecia na rua, no terreiro da casa

(chão batido, bem varrido). Usava-se
palma e cantavam refrões fortes e ale

gres.
Chamarritas: Dança de pares enla

çados com ummisto de valsa e chotes;
formam-se duas fileiras afastadas cer

ca de 2,5 metros. Homens de um lado
e mulheres do outro, olhando-se face a

face. Os homens unem as mãos às cos

tas, com os braços nuturalmente caí

dos; as mulheres tomam da saia, er
guendo-se levemente. O músico solis
ta dá um forte acorde, preparando os

dançarinos para a execução da dança.
Ratoeira: A ratoeira é pertencente à

cate oria das dan as de roda. Um u o

variável de dançarinos
. (normalmente acima de

dez) ligados -uns aos ou

tros pelas mãos, formam um círculo, sen
do escolhido alguém do grupo para fie
no centro (a ratoeira). Este deve "puxar"
a cantoria, até ser substituído para a es

querda e para a direira. Antigamente,
ratoeira era praticada por pessoas das

mais diferentes idades, e dançada à noi

te, em bailes, mas com o tempo, acabo
se restringindo ameninos pré-adolescen
tes.

Pé-de-fita: O espetáculo da dança d

"Pau-de-Fita'lé apresentado com grupos
de oito a doze pares de damas e cava

Iheiros. Toda a coreografia da dança, s

desenvolve ao som de cantorias com pa
res segurando fitas coloridas, presas a u
mastro, e as trançando caprichosamen
te.

Fonte: Memórias Gasparenses

_._-�--

de mais mercados na China e na Rússia.
As bilheterias tinham experimentado
um crescimento em 2004 de 24% e .as

receitas de filmes americanos aumen

taram em 50% na última década.
Glickman fez um apelo para que os do-

. nos de cinema façam pressão sobre seus
governos para combater a pirataria,
"que ainda não tem uma solução àtoda
prova".

Prosa e Verso
Por Gervásio Tessaleno LU2

Show Latino
-

A figura do inspetor federal, designado
pelo Ministério da Educação, para verifi
car a qualidade e ensino dos colégios, era
perfeitamente aceitável nos anos 50.

Sem aviso prévio (era o que constava),
adentrava nas salas de aula um senhor cor

pulento, ar inteligente, para investigar o quê
dos quês.

Arão Rebelo, decano dos advogados de
Santa Catarina, com uma clientela invejá
vel, encontrava tempo para demonstrar seu
"savoir faire",

Numa das aulas de Português, cumpri
mentou o professor (frei Odorico Durieux)
e indagou a quantas andava a matéria. Ar

repio total. Os metaplasmos - modificações
fonéticas que as palavras sofrem, através
de sua evolução histórica,por influênciadas
leis glóticas - constavam do cardápio do
dia.

-

Matéria difícil. Não tanto para os que
com frei Odorico viveram 4 anos de Latim
no antigo ginásio (1 ° Grau, Ensino Funda

mental, hoje). No l° Científico (2° Grau,
EnsinoMédio), vinham a cobrança dos tais
metaplasmos. Podiam ocorrer pro acrésci
mo. Um exemplo: spiritu: espírito, caso de

prótese ou próstese, aumento de fonema no
início da palavra.

O padre adotara um livro eruditíssimo
"Novo progr<_lma do vernáculo", de Geral
do Guimarães Correa. No entanto, o pro
fessor, mais que a obra, garantia nossos

acertos.

Escolhido o aluno; o doutor Arão per
guntou-lhe sobre a crase. Calmo, explanou:
- "A crase, que ora estudamos, não é o acen
to gráfico, resultante da contratação da pre
posição a com o artigo a. Trata-se. de um

metaplasmo por supressão ou subtração em
que as duas vozes iguais em contato se fun
dem em um só fonema. Vejamos o exem

plo: colorem: coorem: coor: cor. A queda
de I se dá por síncope (letra que cai nomeia
da palavra, o e e o m caem por apócope
(quedas nos finais do vocábulo) e a elimi

nação de um o é sinal de crase."
Os termos colorem: coorem: cor não

deixará ninguém corado.

FitasLivros

Câmara de Dirigentes Lojistas de Gaspar

Análise de Crédito - A
falta de cadastro e de-cré
dito incorreto são hoje
um convite à

inadimplência das em

presas. Aquele empresá
rio que não estiver ciente

da sua legislação e não souber utilizar
corretamente os serviços de proteção,
estará fadado a ter pro
lV@�s é' oportunida
des - Este livro influen
ciará mais a seleção e a

retenção das pessoas cer
tas do que qualquer coi
sa que eu tenha visto em

mais de 30 anos do ramo
dos serviços financeiros.

Seja Feliz - Qual foi o
maior de todos os seus

aprendizados? São ampa-:
rados pela sabedoria
irreverente com certeza ,?
irá ajúdá-lo a reorientar a
sua vida no sentido da fe
licidade.

Criatividade & Potenci
al - Neste vídeo você vai
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Conselheiros da
Ammvi se reúnemAcidente na BR�470 deixa

Depois de participar do Seminário
Catarinense de Administração Locar e

Desenvolvimento, o prefeito de Gaspar,
Adilson Schmitt se reuniu com

membros da Associação dos

Municípios do Médio Vale do Itajaí
(Ammvi) para acelerar os trabalhos e

fortalecer as propostas da entidade para
2006. Adilson é presidente da Ammvi
desde fevereiro de 2006.

O encontro também serviu para os

prefeitos debaterem o tema abordado
durante o Seminário da Fecam, cujo
principal objetivo era discutir o

desenvolvimento sustentável dos
. municípios, em contrapartida à

. concentração de renda da União. Os

prefeitos reivindicaram a aprovação de
1 % do Fundo de Participação dos

...,

Municípios (FPM) e alterações no

Fundeb. Além disso, a reunião com a

Ammvi abordou assuntos relacionados
à permanência do Consórcio de Saúde
na entidade, a viabilização do site da

Ammvi em parceira com a Fecam,
novas contratações para elaboração do
Plano Diretor, além de alterações na

estrutura da entidade, como

implantação do Ponto Digital,
elaboração

,

de registros de
atendimentos e de um relatório mensal

de atividades,

motociclista ferido
Uma

colisão entre um veículo Fus

ca e uma motocicleta, ocorrida no

último dia 21, na BR-470, próxi
mo à Sociedade 9 de Agosto, marcou
mais uma tarde de tragédia nas rodovias

. de Gaspar. Os envolvidos foramHiliberto

Ciziz, 64 anos, condutor do Fusca, placa
MAL 4880, de Blumenau; e o motoci

clista Marciliano Pacheco Stedile, 28
anos, que conduzia a motocicleta placa
LXO 6748, de Itajaí.Marciliano teve fra
tura exposta no braço e na clavícula, mas
foi levado consciente pelos bombeiros ao
Hospital de Gaspar. O condutor do fusca
e sua esposa Clara Carline, que estava

de caroneira, nada sofreram. "A sorte é

que estamos bem e-vivos", declarou
Carline.

Segundo informações da Polícia Ro

doviária Federal, esse trecho se tomou

muito 'perigoso e muitos motoristas não

respeitam as placas de sinalização. "Os
motociclistas querem ter a sensação de.
aventura, mas esquecem que existem

outras pessoas na pista também", ressal
tou um policial rodoviário.

UlU brasileiro no espaço
I

Choque entre fusca e motocicleta deixou um ferido

Testemunhas do acidente contam que cando de frente com ele. "Ele estava em

a tragédia aconteceu quando omotociclis- alta velocidade, e não teve como escapar '

ta fez uma ultrapassagem no sentido con- de uma batida", afirma Carline. A moto

trário que vinha o fusca e acabou se cho- caiu no barranco e os pertences do condu
tor perdidos pelo caminho.

faz parte de. um ritual que por décadas
vem sendo cumprido por astronautas
antes de um vôo espacial na Rússia.
Continuando a- cumprir a tradição,
amanhã, dia 30, Pontes irá se despedir
de seu alojamento, no Centro de

Lançamento de Baikonur, deixando um

autógrafo na porta, igual aos outros

viajantes espaciais que partiram daquele />

lugar, como Yuri Gagarin, que em 12 de

abril de 1961 se tornou o primeiro
homem a olhar o planeta do lado de fora

da atmosfera.
A ida de Pontes ao espaço irá coroar

o trabalho de um homem que começou a

vida como eletricista em sua cidade natal,
a interiorana Bauru, no estado de São

Paulo. Mais tarde, ingressou na

Academia da ForçaAérea, onde o tio era

sargento, e tomou-se engenheiro elétrico.
Depois virou piloto de caça da Força
Aérea Brasileira (FAB) e fez um

1

mestrado de engenharia de sistemas na

Califórnia, Estados Unidos.
Em 1997, surgiu a oportunidade de

realizar seu grande sonho. O governo
brasileiro havia assinado um acordo com
aNASA, no qual o B-rasil forneceria 120
milhões de dólares em peças para a

construção da Estação Espacial
Internacional e, em troca, teria direito a

treinar um astronauta para fazer

experimentos científicos a bordo do

complexo. Pontes se candidatou à vaga
e foi o escolhido. 'Mudou-se com a

esposa e os dois filhos para Houston, no
Texas, onde fica o Centro Espacial

inesperado: micrometeoritos que podem
atingir o astronauta a uma velocidade até

100 vezes maior do que, por exemplo,
uma bala de fuzil. As 10 camadas,
compostas de fibras de polietileno, folhas
de alumínio, plástico ematerial isolante,
fazem esse trabalho. À medida que vai

. rompendo as primeiras camadas, o

meteorito vai desacelerando e se partindo
em pedaços menores. E mesmo que haja
vazamento de oxigênio, o traje tem uma

segunda camada que pode abastecer o
astronauta enquanto ele volta à nave ou

à estação espacial.

Johnson, da NASA, e são treinados os

astronautas americanos. Durante 7 anos,

ele aprendeu que para ser um homem do

espaço, é preciso passar por testes

rigorosos. Mas por alguns meses, sua ida
ao espaço esteve ameaçada. Com a

tragédia ocorrida em IOde fevereiro de

2003, com o ônibus espacial Columbia,
que foi destruído em um acidente na

aterrissagem na terra e resultou na morte

dos 7 tripulantes,' a NASA interrompeu
seus vôos e atrasou a construção de uma

estação espacial.
Foi então que a Agência Espacial

Brasileira pediu ajuda aos russos, tendo
de desembolsar 10 milhões de dólares,
para garantir o assento de Pontes na

espaçonave Soyus, que decola amanhã.
O astronauta se mudou para os arredores
da capital russaMoscou, local conhecido
como Cidade das Estrelas, e teve de
iniciar uma nova etapa de treinamentos,
coi:no permanecer em uma câmara

enquanto o ar, é bombeado para fora;
entrar em uma centrífuga que gira cada
vez mais rápido para habituar o corpo ao

processo de decolagem e ficar dentro de
um avião em queda livre, para simular a
ausência de gravidade.

A nave

O primeiro astronauta brasileiro vai

partir de um lugar distante: o Deserto do
Cazaquistão, na Ásia. Há \ três anos, as

tripulações da Estação Espacial
Internacional só saem da Base Baikonur.
A nave que vai levar Marcos Pontes ao

espaço é a Soyuz. Em comparação com

os ônibus espaciais americanos, que
carregam sete tripulantes, as Soyuz são

naves pequenas. Em operação desde 1967,
elas têm capacidade para'�penas três

astronautas, em posição não muito
confortável.

Pontes decola amanhã, dia 30

Hoje, 29 de março, é dia de o

astronauta Marcos César Pontes, 43
anos, realizar uma última tarefa antes de

se tomar o primeiro brasileiro a ir ao

espaço. Com seus outros dois colegas de
tripulação, o americano JeffreyWilliams
e o russo Pavel Vinogradov, ele vai

assistir ao filme "Sol branco do deserto",
uma película soviética de 1970, que
mostra a guerra civil e a consolidação
do poder comunista naÁsia. A atividade

Objetivos do. astronauta
Fontes irá conduzir oito pesquisas i

científicas do Brasil enquanto estiver ..

'

a bordo da Soyuz. Todas sobre .es

efeitos da ausência de peso, como
testar a capacidade de reparos do

DNA, num ambiente sem gravidade.

Traje milionário
Cada traje espacial custa, em média,

12 milhões de dólares e é difícil imaginar
a complexidade com que ele é feito. Ele
tem 10 camadas de tecidos diferentes que
protegem o astronauta contra o frio e o

calor e também contra um inimigo



Saúde
Fotos:Reprodução

Cresce incidência de câncer colorretal
O

câncer colorretal é o quarto tipo que tiveram câncer de ovano, do
de câncer mais comum no endométrio ou de mama; ser fumante,
Brasil, apesar de que pouco se entre outros. Acredita-se que o câncer

fala sobre ele. Caracterizada pela colorretal seja causado por uma associa

presença de um tumormaligno no cólon ção entre fatores genéticos e ambientais.
e reto - duas partes do intestino grosso - Há dois grupos de pacientes que ten

esta enfermidade afeta três pessoas por dem a desenvolver este tipo de câncer:
hora no Brasil, segundo dados do Inca pacientes com tumores esporádicos -

(Instituto Nacional do Câncer). Em 2006, correspondem a 85% dos casos. Estão
a instituição prevê o diagnóstico de 26 relacionados com fatores do ambiente
mil novos casos. Preocupada com esta (dieta, uso de cigarro e álcool) e concen
estatística, a entidade escolheu o dia 23 trados na região Sul do país, devido ao

de março para uma ação em algumas consumo elevado de gordura pela sua po
capitais do país, aproveitando que o mês pulação - e de vida sedentária. A idade é
é escolhido mundialmente para a

.

um fator de risco muito importante, não
conscientização do câncer colorretal. só para os tumores de intestino, mas tam-

Ações em Salvador, Rio de Janeiro, bém para outros tipos de câncer. O cân
São Paulo, Belo Horizonte e Porto Ale- cer colorretal é mais comum após os 50

gre alertaram às pessoas par� a doença anos, entretanto, a doença pode ocorrer

através de folhetos explicativos. Médi- em pessoas mais jovens.
cos e representantes da associação usa- Quanto mais pessoas em sua fann1ia
ram como tema central um relógio, sím- tiveram diagnóstico de câncer ou pólipos
bolo da campanha "Está na hora de você. colorretais, maior seu risco de desenvol
.se conscientizar sobre o câncer ver a doença. Parentes de primeiro grau
colorretal". Segundo apresidente da en- (pais, irmãos e filhos) de uma pessoa com
tidade nacional, VitóriaHerzberg, "é pre- câncer colorretal têm maiores riscos de
ciso chamar a atenção da população para desenvolver câncer colorretal, especial
esse tipo de câncer. Se tivermos consci- mente se a doença ocorreu em um indiví
ência da doença, teremos um diagnósti- duo com menos de 45 anos. Para deter
co precoce que aumenta muito as minar a presença de uma doença heredi
chances de cura", alerta. tária, além da avaliação de um médico

Também chamado de tumor do có- experiente, é necessário um teste de pre
lon/reto ou câncer de intestino, o câncer disposição ao câncer colorretal hereditá
colorretal se desenvolve, geralmente, a rio (exame de sangue que determina o

partir de lesões que crescem na parede gene alterado).
do intestino, e evoluem para câncer com
o .passar do tempo. Os principais fatores
de risco da doença são alimentação rica
em gorduras com muitas calorias e po
bre em fibras; ter parente de primeiro
grau com este tipo de câncer; mulheres

Alimentação saudável reduz
chances de incidência de

câncer colorretal

Identificação
Todo indivíduo, a pârÍir dos 50 anos,

deve realizar, anualmente,um exame de

abqnltório para pesquisar se há sangue
as f�íes. Iss<>!Jorque, muitas vezes, o
sangue só pode ser visto aomicroscópio. Fome»Hospital do Câncer de São Paulo



Rural

Mineiros
• •

visrtam

beneficiadora
de palmito
Vinte

e cinco produtores perto todo o processo da

agrícolas de ltabirito, empresa, desde o plantio da
Minas Gerais, visitaram, semente até a rotulagem do

na semana passada, as produto. A iniciativa contou com
instalações da única empresa apoio da Epagri de Gaspar e do
gasparense que produz palmitos Estado, em parceria com a

em conserva da Palmeira Real, Associação dos Produtores de

a Palmetto. Encantados com as Palmito da Palmeira Real

paisagens do município, os Região dos Inconfidentes
visitantes acompanharam de (Aperi) e .com a Empresa de

Assistência Técnica e Extensão

Rural do Estado deMinas
Gerais (Emater).

O objetivo da-viagem,
segundo um dos

engenheiros
agrônomos da

Emater, Lúcio
Passos Ferreira, é

Marca é a primeira do gênero em Gaspar

Empresa abrange área de 70 hectares

Para o produtor de café Lucimar funcionários e abrange uma área
Rodrigues Paiva, a excursão de 70 hectares, incluindo o

.técnica é muito importante: "É
/

rr:-------,--..,...--'"9'F

uma forma simples e prática de
trocarmos experiências com

outros agricultores e investirmos
melhor em nossas terras",
avalia.

A empresa Palmetto, criada
há cerca de um ano e localizada
no Arraial Alto, produz mais de
30 mil vidros de conservas de

resgatar a palmito por mês, que são

p r o d u ç ã o vendidos para estados como São

agrícola no Paulo, Rio Grande do Sul,
município de

ltabirito, hoje
com mais de 1
mil propriedades
rurais. "Todos

esses produtores
buscam
alternativas para
que suas

propriedades se

t o r nem

economicamente

ativas, além de
incentivar o

turismo rural na

cidade", explica.

plantio de 1 ,5 milhão de mudas
de Palmeira Real.

r
--i

I

I
I

Paraná, Rio d; Janeiro e Minas
Gerais.

A empresa possui 20 'São produzidos 30 mil vidros de palmito mensalmente

retirado da espécie juçara, plan
ta nativa que tem cultivo con

trolado pelos órgãos ambientais
e corte proibido pelo Ibama. A

principal região produtora de

palmito da palmeira real no Bra
sil está concentrada no litoral
catarinense, uma vez que a cul
tura é apropriada para o clima

quente e úmido característico da

região. A Epagri contabiliza 40

Santa Catarina é o maior produtor do Brasil
A palmeira real australiana

foi trazida para o Brasil há 150
anos como planta ornamental

para enfeitar jardins, porém seu

maior potencial foi descoberto
por agricultores: o palmito de
alta qualidade que ela fornece.

Hoje, a boa aceitação no mer

cado consumidor vem quebran
do o estigma de que o palmito
seria de qualidade inferior ao

municípios envolvidos com o
.

cultivo no Estado. E, embora
não seja oficial, o número de

produtores em Santa Catarina
deve passar dos 10 mil. A ex- .

pansão da espécie no Brasil tam
bém gerou a criação da Associ

ação Brasileira de Produtores, a
Abrapalmer, a qual o adminis
trador da Palmetto, Guilherme
Wehmuth, é associado.

Leoparda Máquinas
Revenda e Assistência Técnica Autorlzcco

Ordenhadeiras

Desintegr'adores
Pulverizadores

Farmácia Ct:istóvio
Conta com a superlinha contém Ig
variedade em perfumaria e cosméticos e
o atendimento especial que você merece

Solução cftecnologia
Av das Comunidades, 450 - Centro - Gaspar - Fone/Fax: (47) 3332-1236
Rua 15 de Novembro, 472 - Centr� - Rio do Sul - Fone: (47) 3521 -3637

•
•
••
•
•

/
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VENDE - CASAS/APARTAMENTOS/GALPÕES

CENTRO - Alvenaria com 286,00
m2 -' 02 pisos - nova - 03
dormitórios, sendo 01 suíte +

piscina, aquecimento a gás e

alarme. Terreno com 2.028,90- Rua
Itajaí - Preço e condições a

combinar; - Alvenaria com 224,92
m2 - terreno com 3.382,50 m2 - 04
dormitórios - Rua Adolfo Wehmuth
- R$ 250 mil; - Alvenaria com 220,00
m2 - semi-acabada - Rua José
Rafael Schmitt. Terreno com 500,00
m2 - R$ 55 mil;- Alvenaria com

210,00 m 2 - 03 dormitórios, sendo
01 suíte - Rua Frei Otocar - R$ 220
mil;- Alvenaria com 278,00 m2 - 03
suítes - em Construção - Lo!. São
Pedro - R$ 93 mil;- Alvenaria com

300,00 m2 - 03 dormitórios, sendo
01 suíte - Rua Cecília Krauss -

Preço e condições a combinar; -

Prédio de alvenaria com área total
de 638,48 m2 - 03 pisos - ampla
sala comercial e apartamento
duplex - Rua Vereador Augusto
Beduschi - Preço e condições a

combinar;- Apartamento Ed.
Residencial Monte Cario com

291,00m2 + 03 vagas de garagem
- 04 dormitórios, sendo 02 suítes -

Rua Arnoldo Schrammm totalmente
mobiliado - Prédio com piscina e

salão de festas - Preço e condições
a combinar; COLONINHA:- Mista
com 204,00 m2 - 02 pisos + galpão
de alvenaria com 70,00 m2 - Rua
Prefeito Leopoldo Schramm - R$
140 mil;- Alvenaria com 300,00 m2
03 dormitórios, sendo 01 suíte
terreno com 1.312,00 - Rua Dr.
Nereu Ramos - R$ 350 mil;- Prédio
de alvenaria - 02 pisos - com aprox.
500,00 [112"- Rua José Eberhardt
R$ 150 mil; FIGUEIRA: - Mista com

112,00 m2 - 03 dormitórios - ótimo
estado de conservação - Rua
Manoel Bernardes da Silva - R$ 48
mil; - Prédio de alvenaria com

520,00 m2 - 02 pisos - novo -

sendo: Térreo - sala comercial e

gaqagem. 12 piso - apartamento -

. Rua Francisco Sheidt - R$ 180 mil;
GASPAR MIRIM - Alvenaria com

159,00 m2 - 03 dormitórios, sendo
01 suíte. Terreno com 2.000,00 m2
+ açude - Rua Ana Venturi - R$ 90

mil;GASPARINHO:- Alvenaria -

nova - 02 pisos - com 200,00 m2 -

03 suítes + piscina - Rua Pedro
Anselmo Sansão. Aceita

apartamento menor valor em

Itapema - R$ 250 mil; - Alvenaria
com 185,00 m2 - 04 dormitórios,
sendo 01 suíte - Rua Leopoldo
Alberto Schramm. Terreno com

1,100,00 m2 - R$ 85 mil;ILHOTA: -

Alvenaria com 209,00 m2 ..: 03
dormitórios, sendo 01 suíte. Terreno
com 1.184,00 m2 - Rua 21 de junho

R$ 130 mil;MARGEM
ESQUERDA: - Alvenaria com 84,00
m2 + garagem com 21,00 m2- 03
dormitórios - Rua Urussanga - R$
37 mil. Aceita Sítio até mesmo valor
Alvenaria com 320,00 m2 - 02 pisos
- 04 dormitórios + área para facção
- Rua Nicolau Threiss - R$ 92 mil.
Aceita troca por sítio;- Mista com

180,00 m2 + varanda e área de

serviços - 03 dormitórios - Rua

Nicolau Threiss - R$ 37.500,00 +

parcelas do consórcio} Prédio de
alvenaria com 288,00 m2 , contendo
08 Kitinetes - Rua Nicolau Threiss -

R$ 90 mil, aceita casa de menor valor;
B.SANTA TEREZINHA:- Alvenaria
com 205,00 m2 - nova - 05
dormitórios, sendo 01 suíte - Rua
Paulo Bernardo Schmitt- R$130 mil;
- Casa de alvenaria + galpão com

área total de 325,00 m2 + terreno com
645,00 m2 - Rua Barão do Rio
Branco - R$ 130 rnil.- Alvenaria com
102,00 m2 + garagem - 02
dormitórios - Rua Botuverá - R$ 40
mil;- Alvenaria com 185,00 m2 - 03
dormitórios, sendo.ot suíte. Terreno
com 628,00 m2 - Rua Rodolfo Vieira

Pamplona - R$ 140 mil;- Alvenaria
com 130,00 m2 - 03 dormitórios.
Terreno com 602,60 m2 - Rua

Uruguai/Frente para Rod. Ivo Silveira
- R$ 98 rnil.- Prédio de alvenaria com
área total de 251,00 m2 - 02 pisos
térreo sala comercial e garagens -

primeiro piso: apartamento 03

dormitórios, sendo 01 suíte - Rua
Jacob Junkes - R$ 120 mil;B. SETE
DE SETEMBRO: - Alvenaria com

196,00 m2 - 04 dormitórios, sendo
01 suíte - Rua XV de novembro - R$
150 mil;- Alvenaria com 165,00 m2-
04 dormitórios, sendo 01 suíte - Rua
João Dirschnabel- R$ 150 mil. Aceita
e/ou parcelamento;-Alvenaria +

kitinete com área total de 272,00 m2
- Rua 1º de Janeiro - R$ 85 mil; -

Alvenaria com 160,00 m2 - 02 pisos
- 03 suítes - Rua 13 de maio - R$
195 mil;

VENDE - TERRENOS/síTIOS
AGUAS NEGRAS - Sítio com

32,535,50 m2 + casa de alvenaria -

nova - c0ll! 365,00 m2 - Rua João
Isidoro Schramm - 04 km da Rodovia

Jorge Lacerda - R$ 95 mil. Aceita
casa/terreno bem localizado;- Terreno
com 560,63 m2 - Estrada Geral. das

Águas Negras R$ 10.000,00;
BARRACÃO: - Sítio com 580.800,09
m2 - área para reflorestamento - 02
casas mistas -1 O mil pés de eucalipto
- 4 nascentes e um ribeirão - Rua
José Melatto - R$ 250 mil; BELA
VISTA - Loteamento São Francisco

Diversos Lotes com

financiamento; BR-470 - Terrenos
com área de 926,10 m2 a 1.607,45
m2 - Vários - Preço e condições a

combinar; COLONINHA: - Rua
Prefeito Leopoldo Schramm (fundos)
- antiga olaria Zimmermann - com

1.455,75 m2 - R$ 75 mil;FIGUEIRA:
Rua José Mondini com 498,55 m2 -

R$ 32 mil;GASPARINHO: - Rua João

Benigno de Oliveira com 3.217,50 m2

,por R$ 25 mil- Sítio com 88.616,67
m2 - Rua Marcelino Nicoletti - R$ 80
mil. Aceita troca por casa até mesmo
valor;
MARGEM ESQUERDA:- Rua
Francisco Lenfers com 288,00 m2 -

.

R$ 10 mil- com financiamento direto;
BAIRRO SANTA TEREZINHA:- Rua
Rodolfo Vieira Pamplona com

4.377,00 m2 - Próximo Centro - R$
220 mil;
BAIRRO SETE DE SETEMBRO: -

Rua Sete de Setembro com 1.401,18
Av. das Comunidades, 310 - Sala 202 - Gentm - Ga�pa, - I"cm,,: :';J,J,:I.-l\)j'';:

Imôvél

Vende-se uma casaMeia Água,
localizada na entrada do Arraial
dó Ouro. Terreno de 400m2.
Valor R$15.000,00 + 13

parcelas de R$ 200,00 Fone:

9158-6052 ou 9179-6906

Vende-se uma casa mista com

3 quartos, 2 salas, banheiro,
cozinha. Murada. Valor R$
35.000 à vista. Ligar até 12

horas. Tratar cl Leandro ou

Almerinda - 99244148

Vende-se casa de alvenaria, com
90m2 rua calçada, toda murada.
EmGravatá - Navegantes. (Aceito
carro ou terreno) Valor: R$
50.000. Tratare! J Jsé - 3332-3603

Vende-se terreno com 240 m-,
na rua Alvorada, bairro Bela

Vista, ótima localização. Valor:
R$ 18.000,00. Tratar cl
Hamilton - 33972516 ou

j uligerm@terra.com.br

Vende-se uma casa de madeira

para retirar do local. Informações
com José pelo telefone 3343-
7236 ou com Paula 9932-3516.

Aluga-se Kitinet de alvenaria no
Bairro São Pedro - com 4 peças.
Para casal sem filhos ou moças.
Contato 3332-1382.

Vende-se ou troca-se um

terreno com casa de alvenaria em
Joinville por outra em Gaspar.
Área construída 165 m2, murada,
terreno britado, garagem pi 3
carros, portão PVC. Valor R$
40.000,00. Informações (47)
3417-2062 cl Dona Terezinha,
mas somente os interessados no

negócio.

Vende-se BARBADA! Terreno
no Loteamento São Pedro,
584,97 m2 - Parte alta - Valor R$
40.000. Tratar cl Luciano (47)
91433966.

Vende-se Casa de alvenaria cl

4quartos, garagem, lavação etc.

Transversal da Ricardo Stanke,
Margem Esquerda. Valor R$
40.000,00 - Tratar cl Olga -

33324031

Vende-se terreno com 432 m2,
Rua Frederico Nicolau da Silva

(fundos Olimalhas). Pronto para
constuir. Valor: 38 mil. Tratar cl
Fabricio - 9914-2214 I 3397-
4083

Vende-se terreno com 850m2,
trevo de acesso a Gaspar, de
frente a BR 470. Valor 50 mil.
Aceito proposta. Tratar cl
GEOVANE - 8419 1588

Vende-se casa, bairro Lagoa.
Livre de enchente. Valor R$
16.000,00 - Tratar pelo telefone
3397 0334 com João.

Vende-se casa de alvenaria com

. 63m2, contendo 3 quartos, sala,
cozinha, banheiro e lavação.
Bairro Margem Esquerda. Valor
R$ 23.000,00 - Tratar pelo
telefone 3332-5223 cl Rudimar
ou Tatiane.

Trocam-se .duas casa de
alvenaria. Uma medindo 100m2
e a outra 50m2 com terreno de
300m2• Situada no bairro Sete de
Setembro - RuaAngelinaMotter,
655. Troca-se por casa na praia
de Gravatá ou Navegantes.
Tratar cl Jacó Zimmermann
3332-5031 ou 9124-8271

Vende-se terreno na rua

Benedito Schramm, bairro

Gasparinho. Tratar no telefone
9932-6469

Vende-se terreno na Coloninha,
medindo 35x14 metros, rua

calçada, no começo daEgonBohn
próx. Ao Supermercado Zoni.

Tratar com Sidney 3332-5394

Procura-se casa ou kitinet para
alugar, nos bairros: Coloninha,
Gasparinho ou Centro. Pago até

R$ 180,00. Tratar cl Suzana -

33323376

Vendo CB 500 02/02, azul, cl
15.000 km. Toda original - 20
dono. Valor R$ 17.00,00. Tratar
9907-8908 cl Mareio

Vende-se ou troca-se por
veículo de menor valor, um

TEMPRA 95/95, 4 portas, cor
grafite, completo, cl GNV. Ótimo
estado de consercação. Tratar cl
Atílio de Paula - 9605-9468

Vendo PALIO ano/mod 2000,
vidro elétrico, lim des tras, rodas

liga leve, insufilm, som e mp3.
Tratar cl Felipe - 9923-8465,
felipe.silveira@lince.com.br

Só vendo: FI000 95195 diesel.
R$ 25.000,00 - Tratar cl Pompeu
- 84134000 I 91124000

Vendo Moto XL 250 R, ano 83,
1 caburador. LINDÍSSIMA.
Valor R$ 2.800;00. Tratar 9911
8895 após às 17h - cl Francisco

Vende-se'moto CG ano 1985 cor
azul em ótimo 'estado de uso.

Emplacamento em dia, motor
zerado. Tratar com Leandro
Cardoso - 3332 3430

Vende-se ou troca-se: Gol2003
Branco, lindão. Tratar cl Paulo
3332 3748 - 8807 7422 -

onicvip@ibestvip.com.br

Vende-se ou troca-se: Uno 1.0
ano 96 em ótimo estado. Tratar
cl Paulo 3332 3748 - 88077422
- ronicvip@ibestvip.com.br

Vende-seL200 141cvMec.ABS
26.000km, verde, único dono, R$
80.000,00. Tratar cl Rael 9609-
6699

Diversos

Vende-se Jogo de Roda Liga
Leve R17 ( 5 Pontas) - R$
900,00. Tratar cl Jaison -

99273177

Vende-se esteira mecanica
HAMMER semi nova. Em ótimo
estado. Valor R$ 250,00 aceito

proposta. Tratar clEdson - 3332-
4187
edson.ronaldo@brturbo.com

Vende-se Nitendo 64 cl 2
controles - Memory Çard e

Fitas .. Valor R$ 200,00. Tratar
cl Luiz 947 99249154 -

3332-4926

Vendo 2 sub de 12" da marca

selenium, street bass usados com
caixa selada estado de novo. R$
500,00. Aceito proposta. Tratar
cl Alexandre - 33322597

'

Vendo um celular NOKIA 2600,
visor colorido, menos de um ano

de uso.Pré-pago Tim. R$ 200.00.
Tratar cl Charlene - 99154618 ou

chazinhaaa_@hotmail.com

Vende-se Play Station 1, em
ótimas condições (1 ano de uso)
por R$ 250,00. Tratar cl Flora -

04791468997

Vende-se aparelho de barbear
'elétrico semi novo com duas
laminas da marca Philips.
Apenas três meses de uso, Ótimo
para que tem alergia aGilete R$
200,00. Tratar cl Douglas - 47
3332-6187 ou 479151-1386

Vende-se um restaurante em

Blumenau na Itoupava Norte,
em funcionamento e clientes
fixos. ValorR$19.000,00. Tratar
com Nelson ou Andréia. Fone
3332-2232 I 9651-9436

Vende-se Luminoso dupla face,
com 4 lampadas fluorescentes.
Dimensão 2m de altura x 1 m de

largura. Novo. Tratar cl
Fernando - 47-33322414

Vende-se Freezer vertical cor
branca-180L. Tratar cl Fernando
- 47-33322414

Vende-se máquina de lavar

brastemp água quente e fria
semi-nova - revisada. Valor R$
790,00. Tratar cl Kelly 9955
0444

Vende-se guitarra Flying V

Stagg, modelo. Gibson, semi
nova. Valor R$ 550,00. Tratar cl
Jonas - 3332 6260 - 9981 6515

Vende-se faisão coleira e

prateado. Tratar cl Jozias -

33322427

Vende-se cd painel kenwood
mp3 I wma com controle (kdc
572mp). Valor 300,00
negociavel. Tratar cl Elton (47)
99427742

Vende-se Caixa de ataque Pearl
Stell Shell 14X65" R$ 290,00 .

Tratar cl Adriano - 3397 3364.

Vende-se máquina cobertura
marca Protex, 2 volantes,
completa. Valor R$ 2.000,00.
Aceita-se proposta. Tratar cl
Marlene 9651-1538 .

Vende-se Bicicleta BMX

(manobra) HAROBIKES,
modelo DAVE MIRRA, preta
e cromada. Toda original, em
ótimo estado. Uma bicicleta
de competição profissional.
Valor R$ 800,00. Tratar com
Eduardo de Oliveira
eduardo.oliveira@circulo.com.br

Vende-se umaTV 29" Toschiba
cl caixas acústicas por R$
495,00. Parcelo no cheque.
Tratar 9124-1104

Obenil pedreiro:
especializado em colocação
de cerâmicas e reformas em

geral. Contato: 96045182 I
96045183 - Rua Francisco

Lenfer, 234 - Margem
Esquerda.

Vende-se 2 máquinas de
costura OVERLOCK, 1
cobertura e 2 agulhas com

catraca. Contato em 3332-8016

Compra-se calhetão usado.
Contato 3332-8505 falar com
Arno.

Vendo computador seprom 2.5,
placa de video de 256 mb, hd 80
GB,Xp profissional, monitor
sansung 17", impressora hp,
webcam, mause optico e teclado
satelite, gravadora de cd. Ótimo
estado de conservação. R$
1.000,00 - Tratar cl marcelo -

33328410

Vende-se gravador de DVD
modo 4167B. RS 170,00 à vista
novo!! apenas í: unidade. Tratar
cl Jean - 9178-3979

MODELO
TITAN KS 150
TITAN KS 150
TITAN KS 125
TITAN KS 125
TITAN KS 125
TITAN KS 125
TITAN ES 125
TITAN ES 125
CGTITAN
CBX 200 STRADA
CBX 200 STRADA
BIZES
BIZES
BIZES
BISKS
JAWA
FALCON
CBX 250 TWISTER
CBX 250 TWISTER
TORNADO
XLR 125
BROS 125 KS

ANO
04
03
04
02
01
00
04
03
97
01
98
04
02
01
03
55 REUQUIA
04
02
03
02
98
04

COR
VERMELHA
VERDE
AZUL,PRATA,VERDE,VERMELHA
VERMELHA. VERDE
AZUL, PRATA, VERMELHA
PRATA
AZUL,VERDE,PRATA
PRETA
VERDE
VERMELHA
AZUL
ROXA, VERDE
AZUL

0�=��LHA

•PRETA , , •
.

VERDE .

PRETA· • , ,
VERMELHA
AZUL
ROXA, VERDE
AZUL
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Compro notbook usado até R$
1.000,00. Tratar cl Marcos -

91177039

Vende-se computador 1.8GBZ
AMD Duron: cfGrav.Cdl256
MB Memória!HD 40 GB f sem
monitor. Tratar cf Ronaldo 3332
3748 8807 7422

ronicvip@ibestvip.com.br
Vende-se Computador com

proc. l.OGB-BD 40- Mem.

128MB + monitor + teclado +

mouse + caixas de som e drive

de disco e CD. Tratar cf
Fernando - 47-33322414

Vende-se Computador
Pentium 4 3.20

ByperTreading, BD 80.0 GB

Seagate 7200 rpm, Gravadora
de DVD, Gabinete P4

Satellite, Memória DDR

512MB Kingston PC2700, .

Monitor LCD 17" Samsung
173V, Video GEFORCE FX

5600, Teclado PSf2 Genius

ABNT, Valor R$ 3.500,00.
Tratar cf Eduardo de Oliveira
eduardo.oliveira@circulo.com.br

Vende-se - BARBADA - placa
de video 128mb 8x Valor

R$100,00 + memória 256mb R$
80,00. Tratar cf Charles 9955
8776

Vende-se Computador Pentium
3, completo R$ 1.000,00 e

Computador Pentium 3,
completo com gravadora e 312
de memória com Windows Xp
R$ 1.300,00. Pentium 166

completo R$ 700,00. Tratar cf
Jose - 33324213

Precisa-se de costureira no

Bairro Figueira. Fone 3332-
9751

·rançal
ranças de títulos

ues, títulos executivos

lal de pequenas causas

s solucionar
oblema!

Para doações ou informações: (47) 3332-0699 e
9988-6013. A conta para doações é Banco Bese,
Agência 0212 - Conta Corrente 005.120.2.
As doações de roupas e alimentos podem ser

-

entregues na IgrejaMatriz deGaspar.

EMPREITEIRA IRMÃOS BERGAMO
Pedreiro e Carpinteiro

Ildair
Res.: 33329298

99529687

Osnir
Res.: 3332 3241
99552017

Rua Ivo Testoni, ,220 - Santa Terezinha - 89110-000 - Gaspar - se

Estamos Contratando Estamos Admitindo
Indústria Textil localizada no desenhistas que conheçamCorei

Gasparinho contrata:' Draw e Adobe Photoshop e que
COSTUREIRA com tenha criatividade.

experiência em máquina reta e Tratar com Carla ou Alexandre

AUXILIAR DE TECELAGEM - 3332-0588 ou pelo e-mail
sem experiência. Tratar com alex.cal@terra.com.br
Mareio ou Carla - 33322111

Compareça, a partir desta quarta-feira,
na sede da Microlins em Gaspar,
durante o horário comercial.

- Rua São José n? 375, Centro, Gaspar -

.. Arqutv o de aço

.. Máquina de xerox

.. Prateleiras de ferro

... Balcão de madeira e vidro

.. Máquina de cupom fiscal

.. Sistema de vídeo I filme
". Vitrines de madeira

Informações pelo fone: 3332 2025 - comercial

Você gostaria de aprender informática de verdade,
sem ter cursos longos e caros? Você precisa

r
instalar programas, formatar HD ou implantarADSL,
mas não quer pagarmuito pI isso? Conte comigo:

.

,
,..,... �

'"
_ ,

'
•• _'

e

Hora: R$ 15,00 (Gaspar) - R$ 25,00 (cidades vi�i!1has) ,

Üg>ue: 9122 5654/33326848:Anto'nio Carlos Ni�olàdi:
, •

,
• ,_ I �', ,

_ � ,

Assine agora Terra Banda Larga
com Centro de Segurança - Antivírus,
Conexão Segura e Controle dos Pais -

num só telefone: 0800 777 77 77.

www.terra.com.br Qual é
a sua?

terra
_0 Centro de Segurança é vendido separadamente do serviço de acesso
à internet. Para detalhes do serviço, consulte www.terra.com.br/seguranca

INGLÊS�

Quer aprender rápido?

/

SAMAE GASP�

Gaspar (SC), 24 de março de 2006.
LUIS CARLOS SPENGLER
DIRETOR PRESIDENTE

Pregão Presencial n? 13/2006
OBJETO: contratação de seguro para dois veículos novos.

ENTREGA DOS ENVELOPES: contendo os documentos de

Habilitação e Proposta de Preços, até às 13:45 horas do dia
11.04.2006.ABERTURA: DIA 11.04.2006 às 14:00 horas. Os
interessados poderão obter íntegra do Edital, diariamente no

horário de expediente, no Departamento de Compras do

SAMAE, ou no site www.samaegaspar.corn.br

Assine o

,:Jornal Metas
Ligue:

3332-1620

II
..

EDUCATRAN

Promove em Gaspar:

CURSO DE MOPP
CURSO DE RENOVAÇÃO DE MOPP

Vagas límitadas por tuma. Garanta já sua vaga!

Informações:"'Ed�cat�àn Cursos e Assessoria Uda.
C,?nta;to:.'!;merson Andrade - Fone/FAx: (47) 8411�5142

'"'. "':-:\,)' / ��
.. ' ,

ii'_�

CG 125
CGTODAY
CG 125 TITAN
CG 125 TITAN KS
CG TITAN ES
CGTITAN KSE
NXR 150
TWISTER
XTZ 125 K
CBXSTRADA
TORNADO
FALCON
XLR 125 KS
XLR 125 ES

84/85/86/87/88
90/91/92/93/94
95/96/97/98/99
00/01/02/03/04
00/01/02/03/04
02/03/04
2003/2004
2002/2003/2004
2003/2004
98/99/00/01/02

.

2003
2003/2004
99/00/01/02
00/01/02

Anuncie gratuitamente pelo site.
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Emergência de
desentupimento
e infestação de
pragas ligue:

'lA\.. 3332-7785
- 8408-1242

Rua Lauro Schnelder, 91 • Bairro Santa Terezinha • Gaspar

• CI tI-. CI

IM.I. Máquinas de Costurai
t Compra e venda Jt_ .:-

. I
·1 de máquinas de
Icostura de todas
as linhas. Peças
e Assistência

Técnica

Aproveite a promoção do mês de março e

ganhe 10% de desconto em todos os serviços

SINTRASPUG
!!'d�_d!!!1tobg!!!'t'!!!.",!�.�i;!!.�dJ>91!!'_!1<HJl!!

COMUNICADO

I

ARTEFATOS DE CIMENTO

paza Gi'gante 45 cm '" RS 20JOO
Pizza Grande- 35 em � R$ 17�[)O
Pizza Média 30 em .. R$ 1'5,00

• Pizza Pequena 20 cm M RS 12,00
Pizza Broto Doce Acompanhada- R$! 2.00

RllIfrig&rante .ceee-cete cu GuaranÁ 2Litto-s � RS: 3,00

A Cada 10 pizzas de 35 em
ganhe um� de cortesia

Anuncie no Classi Metas
www.jornalmetas.com.br ou ligue 3332-1620

aovrxo EMIR MASSON
PRESIDENTE

Edital de convocação
ACDL - Câmara de Dirigentes Lojistas de Gaspar, neste ato

repre. -entada por seu presidente Hélio De Oliveira, convoca todos os

associados à entidade para comparecerem na assembléia geral
extraordinária à realizar-se no di'l26 de abril de 2006, na sua sede à
rua Coronel Aristiliano Ramos, 502 - Centro em Gaspar. no período
entre 8:00 horas e 18:00 horas, em primeira convocação, com 50%

(cinqüenta por cento). dos sócios presentes, mais UI11 e das 8:30 às
18 :30 horas em segunda convocação COIll qualquer número, para

eleição de diretoria. As chapas deverão ser encaminhadas à secretaria
da CDL com antecedência.

Gaspar, 23 de Março de 2006.
Hélio De Olíveíra

Presidente

Assembléia Geral Extraordinária

A diretoria do Sintraspug Sindicato dos Trabalhadores no Serviço
Público Municipal de Gaspar convoca todos os servidores públicos
municipais sindicalizados ou não a participar da Assembléia Geral
Extraordinária.
Data: 3010312006
Hora: 17h em I' chamada e 17h30min em 2' chamada.
Local: Sociedade Alvorada.

Para deliberar sobre a seguinte ordem do dia:

1 Contra-proposta do Executivo Municipal para negociação salarial; 2
Pauta de reivindicações;
3 Assuntos gerais.

Observação: O Edital já foi publicado em todas as repartições públicas
da Prefeitura de Gaspar, incluindo a Fundação Municipal de Esportes,
Câmara de Vereadores e autarquia Samae. ,

Uma boa opção
para sua construção I

,3332-3430/9137-97911l�u� A�uas Neg���_�O 6!4 - Figuei�a - Gaspar

-.

lembre-se: 31 de março
é o último dia para pagar
seu alvará dê funcionamento.
Empresas, profissionais liberais e autônomos que possuem estabelecimentos em funcionamento

em Gaspar devem pagar até o dia 31 de março, sexta-feira, a primeira parcela da Taxa de licença
da localização de Funcionamento, o alvará. A segunda parcela vence no dia 31 de julho. O
pagamento pode ser realizado nas agências do BESC, Caixa Econômica Federal, Bradesco, HSBC,

. Banco do Brasil, BluCredi, ViaCredi e também nas casas lotéricas.

Informações: 3332-2138 (ramal 269)
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2005

739.092,03
107.646,16
6.817,27

44.363,06
56.465,83

387.172,32
85.194,25
159.079,30

2.430.813,69
2.979.262,46
(548.448,77)
3.169.905;72

2.326.141,56
462.240,22

1.096.445,30
378.624,02
59.402,34

329.429,68
451.054,87
7.000,00

444.054,87
392.709,29
8.690,00

1.142.126,68
(758.107,39)

3.169.905,72

_.-'

HOSPITAL NOSSA SENHORADO PERPÉTUO SOCORRO - CGC 84.045.830/0001-25
RUA JOSÉ KRAUSS, 97 SETE SETEMBRO GASPAR/SC

DEMONSTRAÇÃO DAS ORIGENS E APLICAÇOES DE RECURSOS

ORlGEMr
Superávit (ou déficit) do exercício'
Depreciação .

",.e;
Variações do Resultado de.exercícios futuros
Aumento do passivo.exigível a longo prazo
Alienação de bens "dó' imobilizado
Tran�ferências recebidas da
Reservas e Doações
Total das Origens
APLICAÇÕE
Aquisição de imobilizado
Aumento do ativo permanente-investimento
Aumento do ativo diferido
Aumento do ativo realizável a longo prazo
Redução do passivo exigível a longo prazo
Transferências enviadas para a

Total de Aplicações
Aumento (ou redução) dó capital circulante liquido
VARlAÇÕES DO CAPITAL CIRCULANTE LÍQUIDO
(+) Variaçãodo ativo circulante

(-) Variação do passivo circulante
Aumento (ou redução) do capital circulante líquido
* Valores expresso em reais

2004 2005

(143.141,87) (677.157,38)
(78.935,45) (80.950,01 )

.

106.111,77 . 74.658,86

30.000,00 72.693,78
(85.965,55) (610.754,75)

59.272,42 39.864,69

59.272,42
(145.237,97)

39.864,69
(570.890,06)

132.952,49
(278.190,46)
(145.237,97)

150.647,65
(721.537,71)
(570.890,06)

NOTAS EXPLICATIVAS ÀSDEMONSTRAÇÕES CONTÁBEISEM 31112/20Ó5.

I CONTEXTO OPERACIONAL:

NOTA 1 - O Hospital Nossa Senhora do Perpétuo Socorro, foi constituído sob forma de
Sociedade Civil sem fins lucrativos, tendo como objetivo principal ii prestação de serviços
hospitalares de várias áreas, tais como: atendimentos e procedimentos ambulatoriais,

.

internações, exames, o hospital conta também com serviços de urgência e emergência, sendo o

único a oferecer este tipo de atendimento tanto para a comunidade do município como também
abrangendo outros municípios da região. Seus.dirigentes são pessoas que prestam serviços
voluntários, sem remuneração, e é mantido principalmente através de seu convênio com o SUS e'
com outros convênios particulares.

II APRESENTAÇÃO DAS DEMOSNTRAÇÕES:

NOTA 2 - As demonstrações contábeis foram elaboradas em conformidade com as práticas
contábeis emanadas da Lei 6404/76, naquilo que couber às Fundações Filantrópicas,
observando a resolução CFC N 837/99 e demais disposições complementares.

III RESUMO DAS 'PRÁTICAS CONTÁBEIS:
r

NOTA 3 - O regime contábil adotado é competência.

NOTA 4 - Os estoques são avaliados pelo custo médio de aquisição.

NOTA 5 - Patrimônio Líquido (Aumento Reserva de Capital)
a) Doação João Leopo1dino Spengler R$ 3.500,00
b) Doação Bethel Queren Hapuc R$ 5.190,00

NOTA 6 - Outros Resultados Não Operacional
Auxílio Municipal R$ 450.000,00
Auxílio Estadual R$ 17.900,00

Doação Através da CELESC R$ 98.742,25
Doações Pessoas Jurídicas: R$ 128.327,91
Auto Viação Verde Vale R$ 1.100,00
Auto Posto Gaspar R$ 50,00
Prefeitura Municipal de GasparR$ 61.738,56
Baterias WM RS 100,00

.

Recicles Prod. Têxteis RS 100,00
Auto Viação do Vale RS 2.000,00
Unimed RS 500,00
Villamed RR 34,90
Mercado Joel Krauss R$ 334,80
Sitio Vo Bráulio R$ 1.000,00
Madereira Werner RS 100,00
Baterias Oliveira R$ 187,00
Bunge Alimentos R$ 233,47
Blucredi R$ L169.25
Diversos R$ 365,65
Integra SUS li R$ 58.514,28
Linhas Circulo R$ 300,00
Terraplenagem Schramm R$ 500,00

Doações Pessoas Físicas: R$ 40.049,27
Grupo Amigos RS 7.904,25
Convênio Fórum R$ 245.00
Rolandt Schonfelder R$ iso.oo
Francisco Hostins RS 200,00
Mario José Schmitt RS 200,00
Antonio Carlos Schmitt RS 200,00
Mareio Adriano Goedert RS 50,00
Alexandre Luciano Carvalho R$ 50,00
Sérgio Beduschi R$ 100,00
Corpo Clínico R$ 1.550,00
João Leopoldino Spengler R$ 200,00
Ari Afonso Wanzuita RS 500,00
Adilson Luiz Schmitz R$ 200,00
Clarindo F Fantoni R$ 520,00
André P Waltrick R$ 1.220,00
Valter Ademir Morella R$ 200,00
Leonor Zimrnermann RS 935,00
Arnoldo A Santos R$ 538,00
Gincana Grupo Amigos R$ 24.600,04
Diversos R$ 486,9§_

.>

.'

BALANÇO PATRIMONIAL ENCERRADO EM 31 DE DEZEMBRO DE 2005.

ATIVO
CIRCULANTE
DISPONIBILIDADES
Caixa
Bancos

Aplicação Financeira
Contas a Receber'
Estoques.
-Créditos Divensos
PERMANENTE
Imobi lizado

Depreciação Acumulda
TOTAL DO ATIVO
PASSIVO
CIRCULANTE
Fornecedores
Encargos Sociais

Impostos a Pagar
Empréstimos Bancários
Outras Obrigações
PASSIVO EXIGÍVELA LONGO PRAZO

Empréstimos Bancários
Obrigações Sociais Tributárias
PATRIMÔNIO LÍQUIDO

2004

588.444,38
79.178,99
4.221,30
44.923,60
30.034,09

287.544,91
107.043,46
114.677,02

2.470.678,38
2.938.177,14
(467.498,76)
3.059.122,76

,
. i

Reservas Patrimoniais
Reserva de Reavaliações
Lucros(ou Prejuízos )Acumulados
TOTAL DO PASSIVO

(

1.604.603,85
370.330,07
748.371,72
269.166,87
13.923,48

202.811,71
376.396,01

376.396,01
1.078.122,90
158.073,54

1.142.126,68
(222.077,32)
3.05,9.122,76I

I * Valores expresso em reais

L.__ . . __ .. _. __ .. __ ._ ... _� ..... ._ .. _ .. ��__ . . ... __ .. __ ._ .. __ . __ . __ .... _._. .. _._ ... _ ... __ . __ .. .... . _

,

1
_ __ ._. . ._. __ . . 1

DEMONSTRAÇÃO DO RESULTADO DO EXERCÍCIO DE 2005

2005

1.869.918,32
1.077.229 ,00

. 626.116,84
115.125,96
51.446,52

1.869.918,32
(3.194.776,90)
(405.248,11)
(1.951.834,82)
(722.681,50)
(115.012,47)

(1.324.858,58)
(188.121,39)

6.011,13
(194.132,52)
818.876,36
64.900,00

450.000,00
17.900,00
40.049,27
128.327,91
98.742,25
19.060,61
(103,68)

(694.103,61)

2004
1.677.391,11
1.044.946,62
497.263,21
102.738,36
32.442,92

1.677.391,11
(2.682.118,81)
(416.006,43 )

(1.569.319,19)
(650.112,85)
(46.680,34)

(1.004.727,70)
(130.384,35) .

12.821,14
(143.205,49)
913.034,73
39.950,00
310.000,00

6.332,40
431.849,60
103.910,56
20.992,17

(222.077,32)

RECEITA OPERACIONAL BRUTA
Receita Convênios Internados

.

Receita Convênios Externos
Receita Pac, Particulares Internados
Receita Pac. Particulares Externo
(=)RECEITAOPERACIONAL LÍQUIDA
(-) DESPESA OPERACIONAL
Custo dos Serviços Prestados
Despesas ClPessoal
Despesas Administrativas
Glosas e rejeições
(=) RESULTADO OPERACIONAL
RESULTADO FINANCEIRO
Receita Financeira

Despesas Financeiras
OUTRO RESULTADO NÃO OPERACIONAL
Aluguéis de Imóveis
Auxílios Municipais .

Auxílios Estaduais
Doações de-Pessoas Físicas
Doações de Pessoas Jurídicas

Doações Através da CELESC
Outras Receitas
Perdas

(=) RESULTADO DO EXERCÍCIO

Valores expresso em reais

DEMONSTRAÇÃO DAS MUTUAÇÕES DO PATRIMÔNIO LÍQUIDO

2004

347.923,90
1.142.126,68

2005

158.073,54
1.142.126,68

CONTA PATRIMONIAL SOClAL
SALDO ANTERIOR:
(+) Fundo de Valorização de Imóvel

(-) Depreciação e Amortização de exerc. anteriores
(+) Transferências Recebidas
(-) Transferências Enviada
(+) Acréscimo/Decréscimo Patrimonial
SALDO ATUAL
* Valores expresso em reais

(411.927,68)
1.078.122,90

(907.490,93 )
392.709,29

PARECER DO CONSELHO FISCAL

Os membros do Conselho Fiscal do HospitalNossa Senhora do Perpétuo Socorro, abaixo assinados, declaram que no exercício de suas atribuições examinaram minuciosamente o balanço patrimonial e o de
resultado econômico e os documentos apensos aos mesmos, referente ao exercício encerrado em 31 de dezembro de 2005, tendo constatado que toda a documentação atende perfeitamente as normas legais
pertinentes e reflete a verdadeira situação financeira e patrimonial da entidade, razão porque recomendam a sua aprovação pelaAssembléiaGeral.
Destacamos o fato de não ter sido tomado providencias reais para diminuir o valor das despesas, o déficit e a busca de recursos que garantam a sustentabilidade do Hospital, que foram recomendadas em
março de 2005. Gaspar, 13 demarço de 2006. \

CARLOS ALBERT0 J�NKES - EVARlSTO SPENGLER - ERNESTO MARQUES

Sérgio José da Silva

_�r�s!<!ente Cons, de Administração
Solange Aparecida Zímmermann Hasckel
Contadora CRC/SC 023758/0-7
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Rodada demuitos gols no Futsal
Foto: FME

Fechando
mais uma rodada

do Grupo D/Adulto

Masculino da Copa Futsal

Cidade de Gaspar, o Esporte
Clube Fazenda venceu o TLA

Capacitores pelo placar de 9 a 6.

Pelo Grupo C, a equipe do Tirol!
Fornos Tropical eliminou a

Enovi Estamparia Skalatex por
7 a 5, com três gols de Douglas
Pereira. Os dois jogos foram

disputados na noite de segunda
feira, dia 27, no Ginásio João dos
Santos, no Centro Integrado de
Eventos de Gaspar.

A rodada teve início na sexta

feira, dia 24, com três jogos. Pela
categoria Adulto Masculino, o
Ciro Masculino bateu o

Freicumadre por 5 a 2. Já o

MadurgadãolKrefeld não tomou

conhecimento do IX de Abril e

aplicou uma goleada de 12 a 4.

Fechando a rodada, o DME
Camboriú venceu o Enovi

Estamparia Skalatex pelo placar
de 12 a 6. ........,...._

No sábado e domingo, os

jogos 'envolveram as equipes das
categorias Fraldinha, Adulto
Feminino e Pré-Mirim (veja
classificação na tabela ao lado.

feira, a partir das 19 horas, com
os seguintes jogos na categoria
Adulto Masculino: TLA

Capacitores x Gaspar Futebol
Clube (Grupo D). NQ segundo
jogo, o Freicümadre enfrenta a

Sociedade Gasparinho e,

encerrando a rodada, Tirol!
Fomos Tropical entra em quadra
para enfrentar aDME Camboriú

na luta pela classificação no ............�...............=.......::::;.;;;-.:.I�..........I

Grupo C. A Copa Futsal Cidade
. de Gaspar iniciou no último dia

16 e vai até o 20 de abril. Além

das equipes de Gaspar,
participam também representan
tes das cidades de Ilhota,
Brusque, Indaial e Camboriú.

20 FME' Balneário,Camboriú

o M(\ro ConJecções_l, J

o Colégio !}io Q'Aquindfltl'!t

PRÉ·MIRIM-------

'1t> REi:rrart�, w (\jL w.a:]
Rodada na sexta-feira

A Copa Futsal Cidade de

Gaspar prossegue nesta sexta-

20 Colégio \Vitória Cardoso

o Colégio Madre Eampellll

Figueira e Atlético será em Ibirama
Agora é definitivo. O concedeu liminar favorável ao enquadrou o Atlético no artigo

segundo jogo da semifrnal entre Atlético após a análise de 213 do Código Brasileiro de

Figueirense e Atlético, nesta documentos enviados pelo clube. Justiça Desportiva, por "deixar

quarta-feira, dia 29, apartir das O time de Ibirama foi punido de tomar providências capazes
21h45min será mesmo na pelo Pleno do Tribunal de Justiça de prevenir ou reprimir
Arena, em Ibirama. No Desportiva (TJD) na quinta-feira desordens em sua praça de

primeiro jogo, no último passada em função da confusão, desporto", A pena foi de multa

domingo, o Figueirense venceu em casa, no jogo contra o próprio de R$ 2,5mil e perda demando

pelo placar de 3 a 1. Figueirense, no dia 11 de de campo na semifinal.

A informação foi confirma- fevereiro, pela primeira fase da Na outra partida da

da no final da tarde de ontem competição.O Atlético foi semifinal jogam Juventus e

pelo presidente interino do absolvido em primeira instância Joinville, em Jaraguá do Sul. O

Superior Tribunal de Justiça pela 2a Comissão Disciplinar, time do Joinville joga pelo
Desportiva (STJD), Rubens mas a procuradoria recorreu ao empate, pois venceu o primeiro
Approbato Machado, que Pleno, que a�atou o recurso e jogo por 1 a O

PREFEITURA MUNICIPAL DE GASPAR
Tomada de preços N° 33/2006

Objeto: construção da Unidade de SaúdeSanta Terezinha,
Entrega dos envelopes: contendo os documentos de habilitação e a

proposta de p.aços, até as 08:45 horas do dia 18/04/2006,
Abertura: Dia 18/04/2006 às 09:00 horas, Os interessados poderão obter
a íntegra do Edital, diariamente no horário de expediente, no Depto, de
Compras da Prefeitura Municipal ou no sitewww.gaspar.sc.gov.br.

Gaspar (SC), em 28 de Março de 2006.

ADILSON LUIS SCHMITT
Prefeito Municipal

A história

das Copas
Até hoje já foram realizadas

17 Copas, em 15 países, de três
continentes diferentes. No

total, 27.499.092 pessoas
assistiram às partidas nos

estádios que abrigaram a

competição. Outras centenas

de milhares viram as

transmissões do evento pela
televisão e pelo rádio. Em 75

anos de Mundial, a bola já
balançou a rede 1.920 vezes.

Tudo começou com o sonho e

a dedicação 90 francês Jules

Rimet em organizarum torneio

envolvendo seleções de vários
países. O primeiro troféu, que
levava o nome do idealizador,
teve sua posse definitiva

conquistado pelo Brasil, em
1970. A nova taça, de posse
transitória, chama-se

simplesmente "Copa do

Mundo". Em 2006, a

Alemanha receberá a 18a Copa
da história. Que tal a partir
desta edição e até a abertura da

Copa do Mundo, em junho,
conhecer um pouco da história

de todas as copas?

tmet esq na entrega da - taça

participaram Brasil,
Argentina, Cfíile, México,
Bolívia, Peru. Estados Unidos
e Paraguai, além dos anfitriões

uruguaios. A CBD mandou

para o Uruguai um Seleção
com 20 jogadores cariocas e

mais um de Campos em

função de um boicote dos

paulista. Não havia um

técnico, apenas os três

membros da comissão técnica

dando palpites ocasionais.

Improvisada, .inexperiente,
sem o bom nível técnico já
atingido naquela época, a

Seleção obteve uma vitória de
4 a O em cima' da Bolívia e

perdeu por 2 a 1 para o

Iugoslávia.
Na Copa de 1930

disputadas 17 partidas e

assinalados 64 gols até a

decisão sul-americana entre os

rivaisUruguai eArgentina, no
'estádio Centenário. Os donos

da casa venceram pelo placar
de 4 a 2, mas chegaram a estar

perdendo por 2 a 1. O

argentino Guilhermo Stábile

foi o artilheiro da competição
e Preguinho foi o primeiro
jogadorbrasileiro amarcar um

3332-1020

1930. A primeira Copa
doMundo, disputada em 1930,
no Uruguai, Esvaziada pela
desistência de várias seleções
européias, somente França,
luguslávia, Romênia e Bélgica
atravessaram o Oceânico

Atlântico, numa viagem de
navio por vários dias, até

Montevidéu, no Uruguai. Do
continente americano

FNla�7
O�dOVQte



ESPORTES

Vôlei na praça
Foto: FME

Evento ajuda a descobrir talentos no esporte

No próximo sábado, dia 10 de abril, e aberta a toda a comunidade, sem

será realizado mais um festival limitação de idade. O corpo técnico da

esportivo, pela fundação FundaçãoMunicipal de Esportes é quem

Municipal de Esportes de Gaspar (PME), organiza as atividades e forma as equipes
desta vez, na modalidade voleibol. O para participação. As inscrições poderão
evento acontece na quadra de esportes ser feitas na hora do evento. Haverá

Otávio Luís Schmitt, ao lado da distribuição gratuita de água a todos os

prefeitura de Gaspar, entre as 9horas e participantes. Caso ocorra chuva, não
as 18horas. Aparticipação é livre, gratuita haverá o festival.

Três largam na frente em torneio
de Suíço na Sociedade Ferroviário
Enovi Estamparia; Pintura Schneider

e Disk água & Gás largaram na frente
no Troféu Nicolau Threiss, tradicional
torneio de futebol suíço realizado na

Sociedade Ferroviário. A primeira
rodada foi disputada no último domingo,
dia 26. A competição tem 10 times, que
jogarão entre si em turno e returno. O

torneio vai distribuir R$ 1.100 em

prêmios, além de troféu e medalhas aos

quatro melhores colocados. O campeão
será conhecido no dia 2 de julho.

Na partida de abertura, o Enovi

Estamparia bateu oMalhas Isensee pelo
placar de 2 a 1. Na seqüência uma

partida muito equilibrada entre Bar do
Cristiano e Pinturas Schneider, que
acabou vencendo por 1 a O. Este também

foi o placar da vitória do Disk Águas &
Gás sobre o Oli Surf Wear, no terceiro

confronto da rodada. A última partida
não teve vencedores: Mercado Brandt e
Fretes Simon empataram em 1 a 1.

O Troféu Nicolau Threiss acontece no

próximo domingo com mais quatro
jogos, com início previsto para às
8h15min. Naprimeirapartida, entram em

campo Lanchonete Schmitz, que folgou
na primeira rodada, e 011 SurfWear. No

segundo jogo do dia, enfrentam-se
Mercando Brandt e Bar do Cristiano.

Outro que folgou na primeira rodada, o
Clube dos 16, vai enfrentar o Malhas

Isensee, na terceira partida da rodada.

Fechando a rodada, jogam pela liderança
Disk Águas & Gás e Pinturas Schneider.

Erramos

Namatéria "Gasparenses dão showno Cross", da edição 305, foi omitido parte de

um parágrafo do texto, segue a transcrição correta: Na categoria Júnior, outro
bom desempenho dos pilotos de Gaspar. Pedro Pablo Reinert (#765) foi o segundo
colocado. A prova foi vencida por Sérgio Klaumann (#101), de Rio Negrinho.
Ainda nesta categoria, o gasparense Ruan Carlos Poffo (#44) foi o sexto colocado

entre os 17 pilotos que largaram para a prova. Já na categoria Light, Gaspar mais
uma vez subiu ao lugar mais alto do pódio. Eduardo Fantoni (#80) não tomou

conhecimento dos adversários e venceu a prova. Juliano Chiesa (#90) foi o sexto

e Neuro Chiesa (#70) o oitavo.

I

Supermercado j
GQEDE'RT'

Inexperiência
atrapalhou
gasparenses

Pelo nível dos competidores até que
os seis pilotos gasparenses de bicicross

se deram bem em Paulínia, no interior de
São Paulo, em prova disputada nos dias

18 e 19 de março. A competição foi

qualificatória para o Mundial, que será

realizado no mês de julho, também no

estado de São Paulo. As dificuldades da

pista e inexperiência impediram omelhor

desempenho dos pilotos "da terra". Foram
para a pista 682 competidores, o maior

número de inscritos dos últimos anos.
O melhor gasparense classificado foi

José Eduardo Rainerte (Raul Material de
Construção/Thilico Cabeleireiro), o

Dudu. Ele mostrou muita garra e trouxe

o segundo lugar na categoria Boys 16. Já

Diogo Cecon (Central/Transfers/
TerraplanagemCaibiJOrlando Bernardes)
andou bem nas etapas classificatórias e

chegou à final. No último dia de

competição, ele voltou a mostrar

competência e obteve a terceira

colocação.
Sorte melhor não teve Luciano

Andriett (Academia LongaVida!Augusto
Lanches/Agropecuária Bateia/Mercado

Coradi/Conthamina Confecções/Jean
Zuqui, PedroAndriettlClodo Confecções/
Betão Presidente da Igreja) que caiu nos

treinos de sábado e machucou o pulso.
Numa segunda tentativa, ele voltou a cair

e ficou fora das finais no domingo. Thiago
André Soares foi outro que ficou de fora

das finais, o mesmo acontecendo com

Gabriel Cantovick que pagou pela
inexperiência. Junior Pereira conseguiu

.. passar à segunda fase, mas só obteve um

quarto lugar. No próximo dia 9 os pilotos
gasparenses voltam suas atenções para a

segunda etapa do Catarinense de

Bicicross, que será disputada em Rio do

Sul, no Alto Vale.

uma família servindo a sua

... mm m' m m'mmm.mm" ml,1

Luiz Franzói, 250 - Margem Esquerda

19

is Toques
porAlexandre Melo

Previsão - Figueirense segue como

favorito para vencer o Catarinense

2006. Nos jogos de ida, no último final
de semana, o Figueira obteve uma boa
vantagem em cima do Atlético de

Ibirama, por 3 a 1. Hoje, deve

confirmar a classificação à final.

Informações - Assessoria de imprensa
daprefeitura e PMEdeveriam divulgar
mais e melhor as informações dos

eventos esportivos. Ou, então, atualizar
periodicamente o site da Fundação.

Tênis - Assessoria de imprensa de

Gustavo Kuerten negou que o tenista

tenha feito infiltração no quadril
direito, como foi divulgado pelo jornal
O Estadg. de São Paulo. Segundo a

reportagem, Guga recebeu as injeções
corri o objetivo de aliviar as dores na

região para poder disputar o torneio de

Roland Garras, que tem início no dia

21 de maio.

Sem perdão - Pai de uma aluna da

escola Madre Lampel está indignado
com a atitude da FME em não aceitar

a inscrição do time masculino e

feminino da escola no Moleque Bom

de Bola. Ele admite que o professor da
escola entregou a solicitação fora do

prazo, mas é uma questão de bom

senso, afinal, 40 crianças vão deixar de
participar da competição por um erro

do professor. Não está certo.

o que disse...

Carlitos Tevez, atacante do

Corinthians, sobre o desentendimento

com o atacante Edmundo, no clássico

do último domingo.

"Eu não falo com o Edmundo. Só

dentro de campo. Ele estámuito velho
e tem de pensar em parar".

"Qual.idade garante a pref'erência"

-� .

�. C;6E1 ;: ,

.

{�(O�O . P�eu traseiro e dianteiro Biz - R$ 50,00 (COIOCadO)l
1

.

Pneu traseiro CG - R$ 55,OO'(COlocadO) 1
1 BloqueadorAntifurfo com 2 anos de garantia 1
1 Faça uma revisão e ganhe uma troca de óleo i
\ u .

Serviço de Socorro Leva e TrêlZ! .

fi' 3397-0779 / 9973-6860 I'

I
Atendimento: 08:00 às 20:00 de Segunda a sexta·feira I Sábados 07:30 às 12:00 IRua Brasil, 250 - Santa Terezinha - Gaspar - se

!
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Começa a Taça Jornal Metas
�-�--��

Previsão I

do Tempo

Domingo 'pela manhã, dia ..

26, começou mais uma

edição do Campeonato
Municipal de Futebol, promovido
pela Liga Desportiva Gasparense
que, no seu primeiro turno leva o
nome de Taça Jornal Metas . A

primeira partida da competição foi
disputada pelas equipes
FreicümadrelFloresta e Sociedade

Tamandaré, na qual aTamandaré
goleou a adversária por 3 a O. À
tarde, foram realizados outros dois

jogos da primeira rodada do 10

turno do campeonato. Sociedade
Ferroviário e RB/Santa Terezinha

empataram em 1 gol, e Gaspar
Esporte Clube ganhou de 2 aO da

Sociedade Cruzeiro. Pelos

juniores, empataram em 3 gols as

equipes FreicümadrelFloresta e

Sociedade Tamandaré. No outro

jogo, Gaspar Esporte Clube e

Sociedade Cruzeiro ficaram sem

marcar e amargaram um O aO.

Segundo um dos integrantes
da Liga, Miro Sálvio, todas as

equipes mantiveram um bom

nível técnico dentro de campo e

fizeram três partidas muito boas,
que agradaram ao público que foi

aos estádios conferir os jogos. "As
três partidas ocorreram commuita

tranqüilidade e contaram com

uma ótima arbitragem", ressaltou
Miro.

Este ano, os titulares disputam
.

o CampeonatoMunicipal em dois

turnos, sendo que os campeões,
um de cada turno, se'enfrentarão
na grande final. Em cada turno,
as seis equipes irão disputar cinco
jogos cada. As quatro primeiras
colocadas participam de um

semifrnal, para depois, as duas
vencedoras disputarem a taça,
que no primeiro turno se

chama Jornal Metas e no

segundo, Jornal Cruzeiro do

Vale. Os vencedores de cada

taça disputam a Taça Rádio

Sentinela.
No próximo domingo, dia

2, a partir das Iôhoras, ocorre
a 2a rodada do 10 turno. Se

enfrentam RB/Santa
Terezinha e Gaspar Esporte
Clube, Sociedade Cruzeiro e

Freicümadre/Floresta e

Sociedade Tamandaré e Jogo bastante disputado entre Ferroviário e RB/Santa Terezinha

Parcelamos suas compras
no cartão de crédito
em 3 vezes sem Juros

Max. Mln.
i

Quarta 1701Trovoadas 26°
I
i

Quinta 26° 18°,Parcial
nublado

Sexta
Parcial 26° 20°
nublado

t: Sábado
27° 19°Encoberto

Domingo
Trovoada 27° 1 8°
isolada

����da 270 1 90
nublado
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